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Janeiro foi o mês com mais 
mortes por covid no oeste
PARANÁ REGISTROU O 3º PIOR PERÍODO DA PANDEMIA

Com o recrudescimento da pandemia no início de dezembro, a região oeste registrou em janeiro seu pior mês 
desde que começaram as infecções pelo novo coronavírus, há dez meses. As três regionais (Cascavel, Toledo e 
Foz do Iguaçu) confirmaram 256 mortes em decorrência da covid-19, catorze a mais que dezembro (242), até 
então o pior período. No Paraná, foram confirmadas 1.261, o terceiro pior mês da pandemia. l Geral 2
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Novo comando do Congresso 

O senador Rodrigo Pacheco (DEM-MG) confirmou o favoritismo e é o novo presidente do Senado. Apoiado pelo 
presidente da Casa, Davi Alcolumbre, e pelo presidente Jair Bolsonaro, sua candidatura teve a adesão de 11 
partidos. Na Câmara, o deputado Arthur Lira (Progressistas-AL) foi eleito presidente, também endossado pelo 
presidente Bolsonaro. Ele recebeu 302 votos, contra 145 de seu oponente, Baleia Rossi (MDB-SP). l Geral 7

MARCOS OLIVEIRA/AGÊNCIA SENADO
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CIDADES COM MAIS 
CASOS NO OESTE

Foz do Iguaçu ............................. 22.472
Cascavel ..................................... 20.578
Toledo ......................................... 12.199
Medianeira .................................... 3.662
Marechal C.Rondon ...................... 2.715
Palotina ......................................... 2.477
São Miguel do Iguaçu ................... 1.845
Assis Chateaubriand  ................... 1.701
Matelândia .................................... 1.671
Santa Helena  ............................... 1.633
Quedas do Iguaçu  ....................... 1.394
Santa Terezinha Itaipu .................. 1.387
Guaíra  .......................................... 1.240
Cafelândia  ...................................... 968
Corbélia ........................................... 859
Itaipulândia ...................................... 708
Nova Aurora ..................................... 654
Missal .............................................. 638
Capitão Leônidas Marques  ............. 630
Terra Roxa ....................................... 525
Céu Azul  ......................................... 488
Santa Tereza do Oeste  ................... 472
Vera Cruz do Oeste ......................... 447
Três Barras do Paraná  ................... 450
Jesuítas ........................................... 428
Guaraniaçu ...................................... 373
Tupãssi ............................................ 361
Boa Vista da Aparecida  .................. 351
Serranópolis do Iguaçu .................... 338
Ouro Verde do Oeste ....................... 303
Nova Santa Rosa ............................ 278
Catanduvas ..................................... 274
São Pedro do Iguaçu ....................... 257

TOTAL NO OESTE  ................... 87.810
TOTAL NO PARANÁ  .............. 547.827
TOTAL NO BRASIL .............. 9.118.513

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Sandro Natalino Rodrigues de Souza (43)
Hilda Erd (62)
Avanir Penteado de Souza (74)
Maria Sonia de Souza (69)
Adroaldo da Silva Noetzold (63)
Gelci Salete Biecek (73)
Osvaldina Da Silva Lima (82)
Isabelle Ribeiro Lopes (0)
Eliane Gonçalves De Souza Dechotti (42)
Maria Noemia De Oliveira Dos Santos (64)
Valdevino Garcia Da Silva (73)
Nilson Doerzbacher (44)

Cascavel - Em novo balanço 
de imunização contra a covid-
19, divulgada ontem, a Sesa 
(Secretaria de Estado da Saúde) 
informou que região oeste aplicou 
65,76% das doses de imunizantes 
já recebidas. São 21.024 doses, 
das 31.970 recebidas.

Já no Estado, na soma das 399 
prefeituras, 150.434 pessoas foram 
imunizadas, o que representa 63% 
das 238.871 doses distribuídas. Os 
imunizantes foram aplicados em 
trabalhadores de saúde, pessoas em 
Instituições de Longa Permanência 
para Idosos (ILPI), pessoas com defi-
ciência severa e indígenas.

De acordo com o Estado, 
150.434 aplicações da D1 (1ª dose) 
da vacina contra a covid-19 foram 
divididas entre 134.030 trabalhado-
res de saúde, 7.115 indígenas, 156 
pessoas com deficiência severa e 

9.133 idosos asilados e profissio-
nais cuidadores. São 14.208 vaci-
nas a mais que o último boletim, 
divulgado na sexta-feira (29).

DOSES
O Paraná recebeu 411.300 

doses para imunização contra a 
covid-19 enviadas pelo Ministério 
da Saúde. Foram 265.600 (1º 
lote) e 19.600 (2º lote) doses da 
Coronavac/Instituto Butantan 
e 86.500 doses da Universidade 
de Oxford em parceria com o 
Laboratório AstraZeneca/Fiocruz. 

A Sesa já distribuiu 236.217 
vacinas para aplicação das pri-
meiras doses contra a covid-
19. A outra parte do imunizante 
está estocado no Centro de 
Medicamentos do Paraná, como 
medida de segurança e melhor 
condições sanitárias.   

 Toledo - O mês de janeiro foi 
o período com mais perdas no 
oeste do Paraná. Monitoramento 
da Sesa (Secretaria de Estado da 
Saúde) mostra que, nos municí-
pios que compreendem a 9ª, a 
10ª e a 20ª Regional de Saúde, 
256 pessoas morreram em 
decorrência da covid-19. São 15 
mortes a mais que o registrado 
em dezembro, quando houve 
242 óbitos na região. 

A elevação foi puxada pelas 
cidades menores. Os maiores - 
Foz do Iguaçu (341) e Cascavel 
(278) - não registraram recorde. 
Cascavel teve o maior registro de 
óbitos em julho (56) e o segundo 

Janeiro foi o mês com mais 
mortes no oeste; 3º no Estado 

Taxa de ocupação de leitos no oeste
Cidade UTI Enfermaria

Assis Chateaubriand 85,71% 30%

Toledo 70,83% .
Cascavel 68,75% 70,17%

Foz do Iguaçu 65,26% 58,11%
Macro-Oeste 74% 52%

Paraná 81% 56%

Internados no Paraná UTI Enfermaria
1.342 pacientes 682 660

1.236 internados aguardando exame
136.139 ativos(em isolamento ou receberam alta)

11.063 amostras em análise 

maior em janeiro, com 48 vítimas. 
Já em Foz, dezembro se mantém 
o pico, com 77 mortes, duas a 
mais que em janeiro. 

Toledo teve recorde, com 
2 6  v í t i m a s  d a  d o e n ç a .  O 
maior  número anterior  era 
de setembro (20). 

Vale ressaltar que o levanta-
mento considera dados divul-
gados pelo Estado, que podem 
apresentar diferenças aos já divul-
gados por municípios, pois os 
casos e as mortes são contabiliza-
dos posteriormente pela Sesa. No 
cálculo, foram levados em conta 
registros retroativos de óbitos, e 
não a data da confirmação.

Com os dados já contabiliza-
dos dessa segunda-feira, o oeste 
soma 87.810 infectados e 1.189 
mortes por covid-19 desde o início 
da pandemia. Ontem, foram regis-
tradas mais oito mortes: três em 
Cascavel (que chega a 279) duas 
são de janeiro e uma de fevereiro, 
uma morte em Toledo (que chega 
a 122), a 39ª em Medianeira, a 35ª 
de Marechal Cândido Rondon, a 
26ª de Assis Chateaubriand e a 
nona de Vera Cruz do Oeste.

INFECTADOS
De acordo com informe da 

Sesa, em janeiro, 89.443 pes-
soas foram infectadas pelo novo 

Casos ativos e internamentos 
O Estado segue registrando recordes 
de casos ativos, pacientes com 
diagnóstico da doença e com 
capacidade de transmitir o vírus. 
Ontem, eram 137.481 ativos, dos 
quais 1.342 estavam internados.
Nessa segunda, 2.578 pessoas 
ocupavam leitos exclusivos para 
o tratamento da doença no Estado. 
Além dos 1.342 internados com 
diagnóstico, havia outros 1.236 que 
aguardam resultados de exames. 
A taxa de ocupação dos leitos de UTI 
Covid SUS estava ontem em 81% 
no Estado, dos 1.223 leitos, 229 
estavam livres. Na Macrorregional 
Oeste, a taxa de ocupação era de 
74%, com 51 dos 197 leitos livres. 

coronavírus no Estado, o segundo 
maior número desde o início 
da pandemia há dez meses. O 
recorde de infecções continua 
sendo dezembro, com 94.988 
confirmações. O terceiro maior 
registro de casos foi em novem-
bro, com 76.513. 

Já em relação ao registro 
de mortes, janeiro é o terceiro 
desde o início da pandemia con-
siderando todo o Estado. Foram 
1.261 óbitos. O maior número de 
vítimas é de dezembro (1.712), 
seguido por agosto (1.431). 

O Paraná registrou ontem 
2.643 novos casos (43 de fevereiro 
e 2.273 de janeiro e os demais de 
meses anteriores). Foram registra-
das ainda 18 mortes em decorrên-
cia da infecção causada pelo novo 
coronavírus. Os dados acumula-
dos do monitoramento da covid-
19 mostram que o Paraná soma 
547.827 infectados e 9.971 mortos 
em decorrência da doença.   

Regional de Saúde Doses aplicadas  % de doses recebidas   
1ª RS -  Paranaguá  2.394 53,4% das 4.480 doses 
2ª RS – Metropolitana  38.737 48,8% das 79.421 doses 
3ª RS – Ponta Grossa 6.323 62,6% das 10.090 doses 
4ª RS – Irati 2.285 93,6% das 2.440 doses 
5ª RS – Guarapuava  7.065  82,8% das 8.530 doses 
6ª RS – União da Vitória  2.235  88,3% das 2.530 doses 
7ª RS – Pato Branco  5.405 82,7% das 6.530 doses 
8ª RS – Francisco Beltrão  4.873 84,3% das 5.780 doses 
9ª RS – Foz do Iguaçu  4.667 47,9% das 9.730 doses 
10ª RS – Cascavel  10.690 75% das 14.240 doses 
11ª RS – Campo Mourão  5.357  92,2% das 5.810 doses 
12ª RS – Umuarama 3.128 60,6% das 5.160 doses 
13ª RS – Cianorte  2.223 97% das 2.290 doses 
14ª RS – Paranavaí  3.652 70,6% das 5.170 doses 
15ª RS – Maringá  12.979 72,4% das 17.910 doses 
16ª RS – Apucarana  5.371 73% das 7.340 doses 
17ª RS – Londrina 12.089 46% das 26.240 doses 
18ª RS – Cornélio Procópio 4.453 85,8% das 5.190 doses 
19ª RS – Jacarezinho  4.829 87% das 5.550 doses 
20ª RS – Toledo  5.667 70,8% das 8.000 doses 
21ª RS – Telêmaco Borba 2.598 94,1% das 2.760 doses 
22ª RS – Ivaiporã  3.363 91,3% das 3.680 doses
TOTAL  150.434 vacinados 62,98% das 238.871 doses  

Oeste aplicou 65,76% das 
vacinas contra a covid-19

Hospital Municipal duplica a capacidade 
de armazenamento de oxigênio

Foz do Iguaçu - O Hospital 
Municipal Padre Germano Lauck, em 
Foz do Iguaçu, fez ontem a substitui-
ção do tanque de oxigênio líquido, 
aumentando a capacidade de arma-
zenamento de oxigênio medicinal de 
9.780 m³ para 18.512 m³.

A medida dá mais segurança ao 
tratamento de pacientes de covid-
19, que têm como um dos sintomas 
a diminuição da saturação, ou seja, 
da concentração de oxigênio no 
sangue. O Hospital Municipal é con-
siderado referência no atendimento 
aos casos de pacientes infectados 
pelo coronavírus. 

Com o alto consumo de oxi-
gênio em virtude do aumento 
de casos da doença, foi neces-
sário que a empresa presta-
dora de serviços aumentasse 
sua logística. “O reabasteci-
mento estava sendo realizado 
até duas vezes na semana, nos 
últimos meses. A estimativa 
agora é de que isso aconteça em 
média a cada 15 dias”, explicou 
o diretor-presidente do Hospital 
Municipal, Sergio Fabriz.

“Nunca tivemos dificuldade de 
abastecimento de oxigênio na ins-
tituição, mas, com a capacidade 
aumentada, estamos intensifi-
cando e assegurando qualidade e 
segurança aos nossos pacientes”, 
complementou Fabriz.

De acordo com o técnico 
em Manutenção do Hospital 
Municipal, Cláudio Moreira 
Ramos, o consumo do produto 
antes da pandemia era de apro-
ximadamente 400 m³ por dia e 
agora é de 850 m³ por dia. 

O Hospital Municipal possui 
pontos de oxigênio medicinal 
distribuídos em diversos setores 
assistenciais.

Os tanques de 
oxigênio são 
monitorados 
24 horas, 
por sistema 
on-line
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 Cascavel recebe na próxima 
sexta-feira (5) a primeira de dez 
audiências programadas pela 
Frente Parlamentar sobre o 
Pedágio no Paraná, da Assem-
bleia Legislativa, para debater 
sobre o novo modelo de con-
cessões rodoviárias no Estado. 
O encontro será presencial, 
no Auditório Cascavel, na Acic 
(Associação Comercial e Indus-
trial de Cascavel), e remoto com 
início pontualmente às 9h30. 

Representantes de entidades 
da região oeste estão reforçando 
o convite para que a população 
participe dos debates sobre as 
regras da nova concessão das 
rodovias paranaenses. Isso 
porque o modelo a ser ado-
tado definirá o preço da tarifa 
dos pedágios e o cronograma 
de investimentos em obras e 
melhorias nas vias.

Os atuais contratos vão ven-
cer em novembro. A previsão é 
de ainda neste ano ocorra o leilão 
da próxima concessão, desta vez 
válidos por 30 anos, prorrogáveis 
por mais cinco. O certame incluirá 
seis lotes com as principais vias 
que ligam o Estado, entre elas a 
BR-277, incluindo a BR-163, que 
não fez parte do Anel de Integra-
ção, e rodovias estaduais.

O POD (Programa Oeste em 
Desenvolvimento) lidera uma 
campanha pelo modelo da nova 

Dados vazados
Após o megavazamento 
de dados de 223 milhões 
de CPFs, 40 milhões de 
CNPJs e 104 milhões de 
registros de veículos brasi-
leiros, dados de algumas 
das maiores autoridades 
do País estão à venda 
na internet, com paco-
tes a partir de US$ 500. 
Entre os afetados estão o 
presidente Jair Bolsonaro 
e os 11 ministros do STF 
(Supremo Tribunal Federal). 
O hacker oferece informa-
ções em 37 categorias, 
que vão desde o básico 
até fotos, patrimônio, che-
ques sem fundo e cadas-
tros no INSS. A categoria 
“fotos de rostos” inclui 
arquivos de 2012 a 2020. 

Obscurantismo I
Ao abrir os trabalhos do 
ano, o presidente do STF, 
ministro Luiz Fux, criticou 
ontem manifestações 
de obscurantismo de 
autoridades do país em 
relação à pandemia do 
coronavírus. Ele citou o 
presidente do Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso 
do Sul, desembargador 
Carlos Eduardo Contar, 
que chamou de “irres-
ponsável, covarde e 
picareta” quem defende 
a prevenção à covid-19 
pelo isolamento social.

Obscurantismo II
“Não tenho dúvidas de que 
a ciência, que agora conta 
com a tão almejada vacina, 
vencerá o vírus; a prudência 
vencerá a perturbação; e 
a racionalidade vencerá o 
obscurantismo. Para tanto, 
não devemos dar ouvidos 
às vozes isoladas, algu-
mas inclusive no âmbito do 
Poder Judiciário, confesso 
que fiquei estarrecido com 
a manifestação de um 
presidente de um tribunal 
de Justiça menosprezando 
esse flagelo que abusam da 
liberdade de expressão para 
propagar ódio, desprezo 
às vítimas e negacionismo 
científico. É tempo valorizar-
mos as vozes ponderadas, 
confiantes e criativas que 
laboram diuturnamente, nas 
esferas públicas e privadas, 
para juntos vencermos essa 
batalha”, disse Fux.

De olho
A CGE (Controladoria-Geral 
do Estado) planeja visitar 
90 cidades este ano para 
verificar a qualidade do aten-
dimento em serviços esta-
duais que prestam atendi-
mento presencial. A equipe 
que forma a CGE - Itinerante 
começou nesta semana a 
série de viagens, que vai, 
em paralelo, verificar a 
entrega e a aplicação das 
vacinas contra a covid-19.  

 Curitiba - A Alep (Assem-
bleia Legislativa do Paraná) 
abre o ano legislativo de 2021 
com temas polêmicos como 
educação, pedágio e aposenta-
doria de policiais militares em 
pauta. As sessões deliberativas 
começam nesta terça-feira 
(2), e deve contar com a pre-
sença do governador Ratinho 
Junior na abertura. Os depu-
tados furaram o recesso e em 
janeiro discutiram, em sessões 
extraordinárias, alterações na 
lei das escolas cívico-militares.

A retomada dos trabalhos da 
Assembleia terá como novidade 
o sistema híbrido de debates e 
votações. Desde março de 2020 
em sessões remotas, por causa 
da pandemia do novo coro-
navírus, os deputados pode-
rão voltar ao plenário da Casa 
e às comissões permanentes. 
Porém, os parlamentares que 
preferirem manter o isolamento 
social participarão das sessões 
de forma remota, com direito a 
pronunciamentos, discussões e 
votação de forma on-line.

Um dos primeiros projetos 

que deverão ser discutidos no 
parlamento é a mensagem do 
governo do Estado que trans-
forma a educação presencial 
em atividade essencial. O pro-
jeto visa dar segurança jurí-
dica à retomada das aulas 
presenciais na rede pública 
(prevista para o próximo dia 
18) e para a rede privada. 

Com uma lei que assegure 
a educação como atividade 
essencial, o governo pretende 
se prevenir de ações judiciais 
questionando a retomada das 
aulas, uma vez que a situação 
epidemiológica no Estado está 
longe de ser considerada con-
trolada. Com a educação como 
atividade essencial, o governo 
também pretende incluir profes-
sores e funcionários de escolas 
entre o grupo prioritário para a 
vacinação contra a covid-19.

PEDÁGIO
Outro tema que pede pressa 

é o projeto de iniciativa de diver-
sos parlamentares visando 
determinar que as concessões 
de rodovias estaduais sejam 

feitas exclusivamente pela 
modalidade do menor valor. 
O projeto é a aposta da Frente 
Parlamentar do Pedágio para 
confrontar o modelo híbrido 
(com outorga) para as novas con-
cessões de rodovias paranaenses, 
apresentada pelo governo federal.

Dentre os projetos remanes-
centes do ano anterior, a proposta 
que versa sobre a aposentadoria 
dos policiais militares. O projeto 
visa enquadrar a legislação para-
naense à “reforma da previdên-
cia dos militares” aprovada pelo 
Congresso Nacional, que incluiu 
policiais militares e bombeiros 
dos estados na nova lei.

O projeto recebeu emendas 
que atendiam reivindicações 
das classes policiais paranaen-
ses, mas houve o entendimento 
de que a lei federal se sobrepu-
nha a qualquer nova legislação 
estadual, não havendo, com 
isso, brecha para a inclusão de 
emendas que garantissem novos 
benefícios. Sem muito tempo 
para discussão, o projeto foi reti-
rado de pauta no fim de 2020 e 
volta neste ano. 

Deputados abrem ano 
com educação, pedágio 
e aposentadoria na pauta

Cascavel abre primeira de dez 
audiências sobre o novo pedágio

Acesse 
pelo QR 
code a 
petição 
pública 
on-line pela 
redução dos 
preços dos 
pedágios 

concessão que preveja a aplica-
ção do maior desconto no preço 
do pedágio. “Somente com essa 
modelagem teremos redução efe-
tiva nas altas tarifas praticadas”, 
defende Rainer Zielasko, presi-
dente do programa que atua nos 
54 municípios da região.

Para o POD, essa proposta é 
a única viável, já que o modelo 
defendido por alguns setores, 
composto por um sistema híbrido, 
com a menor tarifa de pedágio 
e o maior valor de outorga, não 
representará redução das tarifas 
de pedágio. O projeto do Novo 
Anel de Integração do Paraná é 
elaborado pela EPL (Empresa de 
Planejamento e Logística).

“Nosso apelo é para que a 
população das cidades do oeste 
participe das audiências e de 
todo o debate sobre a nova con-
cessão das rodovias”, frisa Rai-
ner. “Pagamos um dos pedágios 
mais caros do País, o que pena-
liza os usuários das rodovias 
e eleva o custo de produção, 
fazendo com que nossos produ-
tores percam competitividade”.

De acordo com o presi-
dente do POD, além do preço 
dos pedágios, também estão 
em discussão as condições e a 
segurança nas rodovias. “Todos 
precisamos nos envolver. Refor-
çamos o convite para que asso-
ciações comerciais, órgãos de 

classe, câmaras de vereadores, 
universidades, enfim, a todos 
os paranaenses que participem 
dessa definição”.

ABAIXO-ASSINADO 
O Programa Oeste em Desen-

volvimento mantém um abai-
xo-assinado na internet para a 
adesão da população e de enti-
dades na campanha pela redu-
ção do custo das tarifas cobra-
das nas vias pedagiadas. Todo 
cidadão ou dirigente de institui-
ção pode apoiar e repercutir a 
petição on-line entre seus asso-
ciados e públicos.

O documento requer a 
redução dos preços de pedágio 
em pelo menos 50%, a partir 
do modelo de maior desconto 
tarifário na nova concessão 
das estradas. Enfatiza, ainda, 
a garantia de investimentos 
imediatos nas rodovias, a fim 
de melhorar a qualidade do 
tráfego e evitar acidentes, rei-
vindicando a necessidade de 
duplicação da BR-277. 

Weiller na presidência da AMP

4º mandato
O deputado estadual Ademar Traiano (PSDB) foi empossado 
ontem para o quarto mandato consecutivo na presidência 
da Assembleia Legislativa do Paraná, na sessão de aber-

tura do ano no Parlamento estadual. No discurso de posse, 
Traiano destacou as ações da Casa no combate à pande-

mia do novo coronavírus. Hoje, o governador Ratinho Júnior 
(PSD) participa da sessão de instalação dos trabalhos 

legislativos, fazendo um resumo dos primeiros dois anos de 
seu governo.

 ASSESSORIA 

A experiência de quatro man-
datos de prefeito, dois de 
vice-prefeito e ainda a atuação 
destacada como assessor 
parlamentar no Senado e na 
Câmara dos Deputados são 
alguns dos atributos de maior 
evidência do prefeito de Jesuí-
tas, Junior Weiller, candidato 
de consenso da região à pre-
sidência da AMP (Associação 
dos Municípios do Paraná). Ele 
comandou por dois mandatos 
a Amop (Associação dos Muni-
cípios do Oeste do Paraná). 
A eleição da AMP está pro-
gramada para abril. O atual 
presidente é Darlan Scalco, 
ex-prefeito de Pérola. Junior 
Weiller é um dos vice-presiden-
tes da atual diretoria.
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Venda de terras
A Faep declarou que segue 
com a posição contrária à 
venda de terras para estran-
geiros, assunto que voltou à 
pauta do agronegócio brasi-
leiro por conta do projeto de 
lei em discussão no Con-
gresso Nacional. A decisão 
foi tomada durante assem-
bleia geral com participação 
de centenas de presidentes 
e delegados dos sindicatos 
rurais do Paraná. “Esse é 
um setor em que os produto-
res rurais brasileiros domi-
nam e está se expandindo, 
não existe motivo para 
entregar aos estrangeiros”, 
destaca Ágide Meneguette, 
presidente da Faep.

Audiência 
em Brasília 
A ex-governadora do Paraná 
Cida Borghetti esteve em 
Brasília para audiência com 
o ministro das Relações 
Exteriores, Ernesto Araújo, 
com quem vem mantendo 
agenda sobre vários pon-
tos de interesse social que 
dizem respeito à comuni-
dade italiana no Brasil. Cida 
preside a Sociedade Gari-
baldi, em Curitiba. Na pauta, 
a situação das comunidades 
ítalo-brasileiras e campa-
nhas como o Outubro Rosa.

Bolsonaro 
em Cascavel
O presidente Jair Bolsonaro 
deve estar em Cascavel 
nesta quinta-feira (4) para 
inaugurar o CNTA (Centro 
Nacional de Treinamento de 
Atletismo), que deveria ter 
ficado pronto ainda para a 
preparação da equipe bra-
sileira da modalidade para 
as Olimpíadas do Rio de 
Janeiro, mas só agora será 
entregue. “O investimento 

nesse projeto passou de 
R$ 30 milhões, cerca de 
80% do governo federal e os 
20% do governo estadual”, 
destaca o deputado federal 
Evandro Roman, autor dessa 
importante conquista.

Investimentos
O Tecnova II, programa que 
tem como objetivo projetar o 
setor produtivo estadual no 
contexto nacional de incen-
tivo à inovação tecnológica, 
investirá R$ 9,5 milhões 
em inovação, englobando 
também projetos de enfren-
tamento ao coronavírus. O 
programa pretende identifi-
car novas ideias e estimular 
talentos (muitas vezes anô-
nimos) presentes no âmbito 
das micro e pequenas 
empresas paranaenses.  

Dívidas
O BNDES (Banco de Desen-
volvimento Econômico e 
Social) vai antecipar, nas 
próximas semanas, a 
liquidação de dívidas com 
o Tesouro Nacional com 
o pagamento de R$ 38 
bilhões. O BNDES informou 
que o saldo remanescente 
das dívidas entre a institui-
ção e o Tesouro é de aproxi-
madamente R$ 160 bilhões, 
além do instrumento espe-
cial de capital próprio (IECP) 
no total de R$ 36 bilhões.

Ao Planalto
O presidente Jair Bolsonaro 
confirmou que o ministro da 
Cidadania, Onyx Lorenzoni, 
deixará a pasta e assumirá a 
Secretaria-Geral da Presidên-
cia, no Palácio do Planalto. 
“Eu chamo o Onyx de coringa. 
Está pronto para ir para qual-
quer ministério”, afirmou o 
presidente, após ser questio-
nado por jornalistas se Onyx 
estava voltando ao Planalto.

ASSESSORIA

Atividade Essencial
O líder do Governo na Assembleia, 
deputado Hussein Bakri, destaca que 
é de suma importância que haja logo o 
debate do projeto de lei que tornará a 
educação uma atividade essencial no 
Paraná. “Além de dar segurança jurídica 
ao retorno das aulas presenciais no 
próximo dia 18, a proposta assegura 
aos profissionais da educação priori-
dade na vacinação contra o coronavírus. 
Essas medidas tomadas pelo governador 
Ratinho Junior e pelo secretário Renato Feder são importantes 
para a reabertura das 2,2 mil escolas estaduais”, afirma Bakri.

 Cascavel - A nova diretoria 
da Amic Paraná (Associação de 
Microempresas e Empresas de 
Pequeno Porte do Paraná) tomou 
posse na manhã dessa segun-
da-feira (1º) em Cascavel. Pelos 
próximos dois anos (2021/2023), 
a entidade será presidida por 
Sonia Regina Spengler Xavier e 
João Valdenir Schemberg, além 
de demais membros que irão 
compor a diretoria.

A cerimônia foi transmitida 
pelas redes sociais da Amic 
Paraná, alcançando quase 2 
mil visualizações em poucas 
horas. Na ocasião, o presidente 
do biênio 2019/2021, Sandro 
Luis Viapiana, agradeceu toda 
a equipe que esteve à frente da 
entidade ao longo dos últimos 
dois anos e a parceria atuante 
com demais associados e 
demais instituições.

“Encerro meu ciclo na 
Amic com a sensação de dever 

 Foz do Iguaçu - Desde 
que foi implantado pela Pre-
feitura de Foz do Iguaçu, em 
junho de 2018, o Programa de 
Coleta Seletiva deu a destina-
ção correta para 4.153 tonela-
das de resíduos. Os materiais, 
coletados em todas as regiões 
da cidade, foram devidamente 
separados, armazenados e 
comercializados pela Coaafi 
(Cooperativa dos Agentes 
Ambientais de Foz do Iguaçu).

Além de garantir o aumento 
na vida útil do aterro sanitário, o 
material reciclável contribuiu para 
a renda dos 75 catadores e cata-
doras inscritos no programa.

Desde que começou no 
Programa de Coleta Sele-
tiva do Município, em 2018, 
uma nova história começou. 
“Agora é outra coisa. Minha 
renda melhorou e o material já 
vem separado e limpo”, revela 
a catadora, que atua na UVR 
(Unidade de Valorização de 
Resíduos) do Porto Belo.

Além da renda mensal, de 
cerca de R$ 1.100, os catadores 
têm os direitos trabalhistas garan-
tidos, por meio do contrato entre 
a prefeitura e a Coaafi.

“Para nós, enquanto gesto-
res, é muito gratificante termos 
a oportunidade de transformar 
a qualidade de vida e renda 
dessa importante classe de tra-
balhadores, e ainda contribuir 
para uma mudança de compor-
tamento de toda a sociedade”, 
destacou a secretária de Meio 
Ambiente, Angela Meira.

Mais de 4 mil ton de 
resíduos são coletados

“A coleta seletiva se tornou 
um grande patrimônio de Foz 
do Iguaçu. É uma ação que está 
engajando toda a cidade e que 
veio para ficar. Além de promo-
ver um desenvolvimento sus-
tentável e um meio ambiente 
equilibrado, este programa 
está dando dignidade aos 
catadores e catadoras”, disse 
o prefeito Chico Brasileiro.

PROGRAMA
A coleta seletiva passa 

uma vez por semana em cada 
bairro. O programa opera com 
oito caminhões e motoristas 
próprios do Município, o que 
possibilitou avançar e chegar 
a 100% da área urbana (2019) 
e rural (2020) do Município. 
Todo material coletado é des-
tinado às seis UVRs (Unidades 
de Valorização de Recicláveis). 
“Os materiais são comer-
cializados pela cooperativa, 

Por meio do programa de coleta seletiva, materiais retornam 
para a cadeia produtiva 

retornando à cadeira produ-
tiva, ou seja, a reciclagem ou 
reaproveitamento”, explicou 
a coordenadora do programa 
Rosani Borba.

Ao todo, serão oito unida-
des de valorização. Dessas, 
duas já foram ampliadas, refor-
madas e entregues aos catado-
res (Manoel da Silva, no Jardim 
das Palmeiras e Rosana Lemes 
Turmina, no Morumbi), duas 
estão em processo de finaliza-
ção das obras (Usina de Asfalto 
e Vila Portes) e quatro em pro-
cesso de ampliação e reforma 
(Porto Belo, Porto Meira, Vila C 
e Campos do Iguaçu). 

Com a pandemia do novo 
coronavírus, o serviço foi sus-
penso por dois meses (março 
e abril de 2020), retornando 
o atendimento quinzenal de 
maio a setembro. Em outubro 
do ano passado, o programa 
voltou à coleta semanal.

cumprido. Conseguimos fazer 
um trabalho forte de reposicio-
namento da entidade, estabele-
cemos novas parcerias comer-
ciais, reestruturamos projetos 
importantes e, no fim do ano 
passado, lançamos o projeto de 
expansão da Amic para mais 35 
municípios do Paraná, que con-
tinuará sendo ampliado pela 
gestão atual”, orgulha-se Sandro 
Luis Viapiana.

O prefeito de Cascavel, Leo-
naldo Paranhos, também esteve 
presente na cerimônia de posse 
e destacou a importância da 
instituição para a sociedade. “A 
Amic cumpre papel importante 
como entidade representativa, 
mostrando maturidade na con-
duta das lideranças empresa-
riais, principalmente durante a 
pandemia da covid-19. Tivemos 
avanços nos processos de agili-
dade de aberturas de empresas 
com o alvará digital, o apoio e 

incentivo do Banco da Mulher 
Cascavelenses - tudo isso, gra-
ças ao papel forte e atuante da 
entidade no nosso município”, 
declarou Leonaldo Paranhos.

A presidente eleita para 
o biênio 2021/2023, Sonia 
Regina Spengler Xavier, des-
tacou que a Amic Paraná con-
tinuará com a responsabili-
dade em executar projetos e 
ações institucionais, como o 
Conecta Amic, que ganhará 
acréscimo de mais três pro-
gramas. “Vamos dar foco ao 
público jovem e de mulheres 
empreendedoras, além de 
fortalecer o desenvolvimento 
de empresários que estão no 
mercado há mais tempo. Que-
remos formar e capacitar novos 
empreendedores para fomentar 
a economia do nosso município 
e região”, enaltece a atual pre-
sidente da Amic Paraná, Sonia 
Regina Spengler Xavier. 

Nova diretoria da Amic Paraná toma posse 
e reforça compromisso com a sociedade 
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Fiéis 
Os pagamentos dos valores 
totais das emendas indivi-
duais privilegiaram par ti-
dos fiéis aos candidatos 
chancelados pelo Planalto, 
como Republicanos - do 
bloco de Ar thur Lira (PP-AL) 
- e DEM, par tido de Rodrigo 
Pacheco (MG). 

Salto 
Aliás, chama a atenção o 
aumento do pagamento de 
emendas entre 2019 e 2020 
- ano de pandemia e de elei-
ções municipais. Conforme 
os portais da Transparência 
do governo federal e Siga Bra-
sil, do Senado, os repasses 
de recursos saltaram de R$ 
5,7 bi para 16,1 bi. 

Impositivo  
Após a aprovação do orça-
mento impositivo pelo Con-
gresso, o Planalto é obrigado 
a liberar os recursos previs-
tos para as emendas indica-
das pelos parlamentares para 
seus redutos eleitorais em 
todo o País. 

Se gritar 
Anda sumido o ministro do 
GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional), general Augusto 
Heleno. E mudo. Bem dife-
rente da época da convenção 
nacional do PSL, em julho de 
2018, quando cantarolou: 
“Se gritar pega centrão, não 
fica um meu irmão”.

Capilaridade
O orçamento bilionário, a 
capilaridade e o poder diante 
de prefeitos e govenadores 
do Ministério do Desen-
volvimento Regional são 
os principais atrativos que 
fazem o  senador Davi 
Alcolumbre (DEM-AP) cogi-
tar assumir o comando da 
pasta nos próximos dias.

CCJ
Principal articulador da 
sucessão no Senado, o 
senador tem predileção na 
reforma ministerial que está 
sendo gestada no Planalto. 
Alcolumbre, no entanto, 

permanece indeciso entre 
assumir o cargo no Governo 
ou permanecer no Senado, 
no comando da Comissão de 
Constituição e Justiça. 

Cidadania 
Outra pasta com orçamento 
bilionário e programas como 
o Bolsa Família, o Ministério 
da Cidadania está reser-
vado para o Republicanos 
da Câmara. Onyx Loren-
zoni (DEM-RS) assumirá o 
comando da Secretaria-Geral 
da Presidência. 

Negacionismo 
Reticente ao uso de máscara, 
o presidente Jair Bolsonaro 
- em postura rara - usou a 
proteção durante a cerimônia 
de abertura do Ano Jurídico. 
E ouviu do presidente do 
STF, Luiz Fux, duras pala-
vras interpretadas como 
críticas diretas ao governo: 
“Não devemos dar ouvidos 
às vozes isoladas... que 
abusam da liberdade de 
expressão para propagar 
ódio, desprezo às vítimas e 
negacionismo científico”.  

Imunização 
A Articulação dos Povos Indí-
genas do Brasil (Apib) recor-
reu ao STF (Supremo Tribunal 
Federal) para garantir a imuni-
zação de todos os indígenas 
no País, independente do 
lugar onde residem. “Desde o 
começo da pandemia, vários 
estudos alertaram para o fato 
de que a população indígena 
apresenta maior vulnerabi-
lidade sociodemográfica”, 
sublinha o documento. 

Prêmio 
Foi rejeitado o pedido do ser-
vidor Bruno Reis (lotado na 
Prefeitura de Belo Horizonte) 
de impugnação do “Prêmio 
Cidade Belo Horizonte 2020”. 
No despacho da decisão, a 
prefeitura elenca os critérios 
impeditivos de participação 
no concurso: “Servidores 
públicos efetivos, emprega-
dos públicos ou aqueles que 
exerçam, mesmo que  tran-
sitoriamente, função pública, 
com ou sem remuneração”. 

Velha política 
Antes crítico contumaz do “toma lá, dá cá” e da velha política, 
o presidente Jair Bolsonaro (sem partido) e seu governo recor-

reram às tradicionais estratégias na condução das negocia-
ções em torno das sucessões na Câmara e no Senado. Desde 

que a disputa teve início oficialmente, com o anúncio de 
candidaturas, em dezembro, mais de R$ 900 milhões saíram 
dos cofres públicos - com a bênção do Planalto - para arcar 

com emendas indicadas por parlamentares.

 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ   
HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ 

   
EXTRATO DE EDITAIS DE LICITAÇÃO 

Registros de preços para futura e eventual aquisição para consumo frequente 
no Hospital Universitário do Oeste do Paraná – HUOP: PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 004/2021 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: adesivo de fixação 
de sondas, tubos e extensões, bolsa e placa para colostomia, bolsa de 
urostomia, sistema de incontinência urinaria. Valor máximo total estimado: R$ 
612.140,31. Recebimento das propostas: Das 8h do dia 02/02/21 até às 9h 
do dia 22/02/21. Abertura das propostas e recebimento dos lances: 
22/02/21, 9h. PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2021 – HUOP/UNIOESTE. 
Objeto: materiais para uso no serviço de endoscopia digestiva para consumo 
frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo 
total estimado: R$ 921.981,75. Recebimento das propostas: Das 8h do dia 
02/02/21 até às 9h do dia 12/02/21. Abertura das propostas e recebimento 
dos lances: 12/02/21, 9h. Os editais e demais informações encontram-se à 
disposição dos interessados junto à Com. de Licitação do HUOP, ou Fone: (45) 
3321-5397, ou ainda nas home-pages www.unioeste.br/huop, 
www.comprasparana.pr.gov.br ou www.comprasnet.gov.br em conformidade 
com o Dec. Est. n.º 2452, de 07/01/04. Cascavel, 1º/02/2021. 

 Em Foz do Iguaçu, as aulas 
presenciais na rede municipal 
voltam dia 1º de março, mas 
os pais que não se sentirem 
seguros em mandar os filhos 
à escola assinarão um termo 
de responsabilidade se com-
prometendo em manter as ati-
vidades remotas. Todas as 50 
escolas e os 41 Cmeis seguirão 
o Protocolo Sanitário, Adminis-
trativo e Pedagógico. O docu-
mento foi elaborado pelo 
CMGRAP (Comitê Municipal 
de Gerenciamento e Retorno 
às Aulas Presenciais) e consi-
dera a necessidade de cumpri-
mento das 800 horas letivas, 
previsto na Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação. “Estamos 
trabalhando em conjunto com 
a Secretaria de Saúde para a 
retomada das aulas, algo 
que está sendo muito espe-
rado pelas famílias, mas que 
merece toda a nossa atenção”, 
disse a secretária de Educação, 
Maria Justina da Silva.

Em Marechal Candido Ron-
don, as aulas começam na pró-
xima segunda-feira (8), no sistema 
híbrido: parte dos alunos volta 
presencialmente e outra assiste 
às aulas de casa, pela internet. A 
escolha ficará a critério dos pais.

As aulas em Toledo retor-
nam na próxima terça-feira (9), 
mas apenas de forma remota.

 Cascavel - O início do ano 
letivo para os alunos das esco-
las municipais de Cascavel 
ocorre na próxima segunda-feira 
(8) e será de 100% remota por 
enquanto: aulas com conteúdos 
gravados e disponibilização de 
material para que as atividades 
sejam feitas em casa.

Segundo a secretária de 
Educação, Marcia Baldini, 
o retorno às aulas será um 
grande desafio em meio à 
pandemia e vai acontecer de 
forma gradativa. “Esta semana 
vamos conversar com diretores 
das escolas e dos Cmeis [Cen-
tros Municipais de Educação 
Infantil], mas temos os plane-
jamentos praticamente pron-
tos. Num primeiro momento, 
os alunos voltarão de forma 
remota até que a gente con-
siga fazer o levantamento dos 
três grupos prioritários: os que 
estão com comorbidade e que 
não retornarão (porque preci-
samos ter um planejamento 
para eles), e, dos demais alu-
nos, quem vai para a escola e 
quem vai continuar de forma 
remota. Só a partir disso 
vamos calcular a questão de 

Retomada de conteúdo
Com relação ao conteúdo pedagógico, a secretária Marcia Baldini 

explica que a estratégia deve ser confirmada esta semana. “Trata-se do 
contínuo curricular, que é uma regulamentação e funciona basicamente 
como uma fusão de dois anos (2020/2021). Vamos seguir isso”.

 O continuum curricular é uma flexibilização que permite que as habi-
lidades e is conteúdos que não puderam ser contemplados em 2020 ou 
que precisam ser aprofundados sejam retomados neste ano letivo. Ele 
está previsto na LDB (Lei de Diretrizes e Bases da Educação Nacional) e 
também foi pautado em diretrizes do Conselho Nacional de Educação para 
a Educação Básica. 

O objetivo é possibilitar que as escolas ofereçam o conteúdo previsto 
em dois anos em um ano. “Ano passado, devido à pandemia, não houve 
retenção de alunos. Todos progrediram de série porque não teria como 
reprovar as crianças depois de um ano difícil. Por isso, em 2021, serão 
retomados os conteúdos do ano passado e aplicados os conteúdos da série 
atual. O aluno será avaliado a partir do que apropriou”, explica a secretaria 
Marcia Baldini. 

Aulas municipais terão
início de maneira remota

espaço e como serão as aulas 
em sistema híbrido”, explica 
Marcia. Por enquanto, as esco-
las não terão aula presencial e 
não há prazo para isso.  

Marcia explica que as 
escolas não possuem todos 
os equipamentos de segu-
rança, mas está tudo em pro-
cesso de aquisição. 

A diretora Adolival Pian 
Jéssica Adriana afirma que as 
escolas estão recebendo as 
orientações necessárias. “Essa 

é uma experiência desafiadora. 
Ano passado foi muito difícil 
e agora precisamos retornar 
com responsabilidade. Esta-
mos com muita esperança, 
contando com o apoio da 
Secretaria da Educação. Esta-
mos nos preparando. Já temos 
acesso a alguns planos de reto-
mada de aulas e vamos utilizar 
todos os equipamentos de pro-
teção individual. Acreditamos 
que vai ser possível voltar de 
maneira segura”. 

Retorno da rede municipal no Paraná
No dia 18 deste mês, os 

alunos de Curitiba devem vol-
tar no sistema híbrido. Quem 
optar pelas aulas presenciais 
levará o filho para unidade. Se 
o estudante ficar em casa, terá 
acesso ao mesmo conteúdo, 
conforme seu ano escolar, por 
meio das videoaulas da TV 
Escola Curitiba. A escolha do 
modelo caberá às famílias.

Em Ponta Grossa, as ativida-
des começam no dia 18 de feve-
reiro, também de forma remota 
e a partir do dia 22 tem início o 
revezamento entre os alunos: 
metade vai à escola e a outra 
metade assiste às aulas pela TV 
Educativa. Os grupos se inver-
tem a partir de 1º de março.

NO ESTADO
O ano letivo da rede esta-

dual começa dia 18 de feve-
reiro, mas ainda não há 
confirmação se haverá aula 
presencial neste primeiro 
momento. No fim do ano 
passado, o governo anun-
ciou aulas híbridas, com uma 
parte dos estudantes em sala e 
outra em casa, com acesso ao 
conteúdo transmitido ao vivo. 
Contudo, nem todas as salas 
de aula receberam o equipa-
mento necessário.

Ontem, o governo publi-
cou resolução a respeito 
dos servidores e o respectivo 
afastamento de quem está no 
grupo de risco.
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Palotina - As chuvas de janeiro 
trouxeram alívio para o Paraná. As 
regiões oeste e sudoeste do Estado 
foram beneficiadas com um volume de 
chuva acima da média histórica para o 
primeiro mês do ano. Em Cascavel, por 
exemplo, onde choveu mais de 400mm, 
a quantidade de chuva supera os regis-
tros dos últimos dez anos para o mês 
de janeiro. Os dados são da Sanepar, 
por isso diferem do Simepar, conforme 
a notícia principal da página.

A gerente-geral da Sanepar, Rita 
Camana, diz que, além das chuvas, foi 
de fundamental importância a colabo-
ração da população.

“Embora o uso racional deva fazer 
parte do dia a dia das cidades, as pes-
soas entenderam que o momento 
estava crítico e que necessitava ainda 
mais da participação e apoio de todos, 
priorizando o uso da água para ativida-
des essenciais de alimentação e higiene 
dos ambientes,” destaca a gerente.

Com as chuvas regulares, a Sane-
par decidiu suspender em definitivo 
o alerta de rodízio para as cinco das 
seis cidades da região sudoeste. Capa-
nema, Dois Vizinhos, Nova Prata do 
Iguaçu, Planalto e Salgado Filho saem 
da zona de risco. Apenas Pranchita vai 
permanecer em estado de alerta. Os 
poços que abastecem a cidade ainda 
não recuperaram suas vazões em níveis 
normais. Para esse sistema, as equipes 
farão a avaliação semanal.

Na região oeste, Cascavel, Media-
neira e Três Barras do Paraná também 
saem da fase de alerta. Os rios que 
abastecem as três cidades estão com 
níveis normais e estáveis. Assim, a par-
tir de fevereiro fica suspenso o rodízio 
no abastecimento de água. Palotina, 
abastecida por poços e minas, vai per-
manecer em alerta e com avaliação 
diária do sistema. Mesmo com toda a 
chuva, esses mananciais não voltaram 
a ter estabilidade em suas vazões.

 Foz do Iguaçu - O Simepar (Sis-
tema de Tecnologia e Monitoramento 
Ambiental do Paraná) fechou os dados 
de janeiro e confirmou que se trata de 
um dos meses mais chuvosos da his-
tória do Estado. A precipitação acu-
mulada em oito pontos diferentes 
do Paraná foi de 2.748,6 milímetros, 
151% superior ao mesmo período 
do ano passado - em janeiro de 2020 
foram 1.094,2mm.

Em relação à média, o aumento 
também foi significativo, de 67%. No 
primeiro mês de 2021 choveu 343,5mm, 
contra um histórico de 205,7mm. O 
levantamento leva em consideração 
as regionais de Paranaguá, Curitiba, 
Ponta Grossa, Guarapuava, Londrina, 
Maringá, Cascavel e Foz do Iguaçu.

“Choveu muito no Paraná por 
inteiro, em algumas localidades bem 
acima da média histórica. O principal 
fator foi o fluxo de umidade no canal 
da Amazônia para o Sul do País. Janeiro 
normalmente já é úmido e quente, com 
essa atividade ficou com ainda mais 
umidade e calor, resultando em chu-
vas diárias”, afirmou o meteorologista 
do Simepar, Reinaldo Kneib.

Ele lembrou que Foz do Iguaçu 
e Guaraqueçaba (Litoral) bateram 
recorde de precipitação dos últimos 20 
anos. Em Guaraqueçaba, foram 810mm 
em 31 dias, a cidade onde mais choveu 
em janeiro no Paraná. Em Foz, a vice-lí-
der, o acúmulo foi de 609,6mm. Guara-
tuba (571,2mm), Antonina (513,6mm) 
e Santa Helena (400,6mm) completam 
o top 5, de acordo com o Simepar. “Os 

Chuvas no Paraná ultrapassam 
média; Foz registra recorde

maiores índices ficaram concentrados no 
Litoral e no oeste paranaense”, disse Kneib.

CAPITAL
Com 194,6mm, Curitiba ficou pouco 

acima da média histórica, de 185mm. O 
resultado, porém, não é suficiente para 
acabar com o sistema de rodízio de 
água estabelecido pela Sanepar ainda 
no ano passado. “As chuvas foram boas 
em sua totalidade, já que atingimos 
a média histórica e a previsão era de 
que pudesse ficar um pouco abaixo. 
Isso ajuda na recuperação dos reser-
vatórios, principalmente na Região 
Metropolitana de Curitiba”, explicou 
o diretor de Meio Ambiente e Ação 
Social da Sanepar, Julio Gonchorosky. 
“A capacidade dos reservatórios está 
em torno de 47%, dentro da nossa pre-
visão é chegar ao fim do mês de março 
com 60%. Aí sim poderemos rediscutir 
a estratégia de rodízio”, acrescentou.

Em janeiro de 2020 o acumulado de 

chuvas na Capital foi de 156,6mm.
Até lá, Gonchorosky reforça o 

pedido para que a população seja 
parceira do Estado no uso racional da 
água, evitando desperdícios. “A popu-
lação paranaense é fundamental para 
podermos superar este momento difícil 
e recuperar os reservatórios da região 
de Curitiba”, disse.

PREVISÃO
Segundo Reinaldo Kneib, a chuva 

deve continuar em fevereiro, mas em 
menor intensidade. “Será dentro da 
média, um mês mais calmo”, prevê.

Sanepar suspende rodízio em 
cidades do oeste e do sudoeste

 GILSON ABREU/AEN 

Chuvas continuam em fevereiro, mas em menor intensidade

A chuva em janeiro em oito 
pontos diferentes do Paraná

Paranaguá
Janeiro de 2020: 123,4 mm
Janeiro de 2021: 563,2 mm
Média histórica: 299,2 mm

Curitiba
Janeiro de 2020: 156,6 mm
Janeiro de 2021: 194,6 mm
Média histórica: 185 mm

Ponta Grossa
Janeiro de 2020: 105 mm
Janeiro de 2021: 180,6 mm
Média histórica: 162,3 mm

Guarapuava
Janeiro de 2020: 97,4 mm
Janeiro de 2021: 252,4 mm
Média histórica: 202,6 mm

Londrina
Janeiro de 2020: 108 mm
Janeiro de 2021: 230,8 mm
Média histórica: 227,3 mm

Maringá
Janeiro de 2020: 138,8 mm
Janeiro de 2021: 350,2 mm
Média histórica: 202,7 mm

Cascavel
Janeiro de 2020: 163,2 mm
Janeiro de 2021: 367,2 mm
Média histórica: 192,8 mm

Foz do Iguaçu
Janeiro de 2020: 201,8 mm
Janeiro de 2021: 609,6 mm
Média histórica: 174 mm 
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 Brasília - O senador 
Rodrigo Pacheco (DEM-MG) 
confirmou o favoritismo e é o 
novo presidente do Senado. 
Apoiado pelo presidente da 
Casa, Davi Alcolumbre (DEM-
-AP) e pelo presidente Jair Bol-
sonaro, sua candidatura teve 
a adesão de 11 partidos. Ele 
obteve 57 votos contra 21 de 
Simone Tebet (MDB-MS).

“Não existem mais can-
didaturas, não existem mais 
divisões”, ressaltou o novo 
presidente da Casa, citando o 
antecessor. Em seu discurso, 
ele também elogiou a opo-
nente, a quem destacou a ele-
gância e altivez.

Ao todo, apoiaram sua 
candidatura DEM, MDB, PSD, 
PP, PSDB, PDT, PT, Pros, Repu-
blicanos, PL e PSC. Criticado 
pelos opositores de ser um 
presidenciável subserviente 
ao governo, Pacheco disse 
que, em discurso antes da 
votação, terá uma postura de 
independência.

“A divergência e a discussão 
de propostas é algo muito rico. 
Mas quero garantir a indepen-
dência do Senado da Repú-
blica. Asseguro com toda força 
do meu ser, o meu propósito é 
de independência aos demais 
poderes. Não haverá nenhum 

 Brasília - O governo do pre-
sidente Jair Bolsonaro pagou 
um volume recorde de emen-
das parlamentares em janeiro. 
No total, foram destinados 
R$ 504 milhões para redu-
tos eleitorais de deputados e 
senadores até o último dia 26, 
conforme a indicação de con-
gressistas. O valor é maior do 
que a quantidade paga no mês 
inteiro em qualquer ano ante-
rior, de acordo com dados do 
portal Siga Brasil, do Senado, 
corrigidos pela inflação.

Todos os anos, o governo é 
obrigado a pagar essas emen-
das. O momento de liberação, 
porém, ocorre a critério do Exe-
cutivo. O valor pago em janeiro 
deste ano, às vésperas da elei-
ção no Congresso, supera 
as emendas transferidas no 
mesmo mês de anos anteriores.

O recorde ocorre após o 

Congresso aumentar a quan-
tidade de emendas parla-
mentares com pagamento 
obrigatório. Além disso, as 
liberações foram feitas em 
janeiro, quando as articula-
ções do Palácio do Planalto 
para eleger seus candidatos 
à presidência da Câmara e do 
Senado se intensificaram. 

Os R$ 504 milhões pagos em 
janeiro são de transferências 
autorizadas no Orçamento de 
2020. Nem todos os repasses, 
porém, foram executados no 
ano passado, fazendo o governo 
“pendurar” a conta para este 
ano. As emendas são recursos 
indicados por deputados e sena-
dores no Orçamento da União 
para obras e projetos em redu-
tos eleitorais, com pagamento 
obrigatório pelo governo. Quem 
define o momento da liberação, 
porém, é o Executivo.

tipo de interferência externa, 
e a busca do consenso deverá 
ser a tônica”, afirmou Pacheco.

Pacheco defendeu a gover-
nabilidade sem subserviência: 
“Governabilidade não é ser 
subserviente ao governo, e não 
o seremos. Governabilidade é 
fundamental para o momento 
que vivemos no Brasil hoje”.

Ele defendeu também a 
estrutura necessária para a 
atuação dos senadores, sem que 
esta seja compreendida como 
“favor e benefício”. “A defesa e 
garantia das prerrogativas dos 
parlamentares, de dar a V. Exas. 
instrumentos, inviolabilidade 
de manifestação de palavras e 
votos, imunidades”, afirmou.

FAVORITA
A candidatura de Pacheco 

sempre foi tida como a favo-
rita para levar a presidência 
do Senado, já que contava 
com o endosso de Bolsonaro 
e de Alcolumbre. Sua princi-
pal adversária foi a senadora 
Simone Tebet (MDB-MS).

O nome de Simone foi lan-
çado com o aval do próprio 
MDB, que desembarcou da 
candidatura nos últimos dias, 
levando a senadora a bancar 
a aposta como independente. 
Outros senadores que haviam 

se lançado como candidatos 
independentes abriram mão 
em favor de Simone pouco 
antes da eleição. Foi o caso de 
Major Olímpio (PSL-SP), Kajuru 
(Cidadania-GO) e Lasier Mar-
tins (Podemos-RS).

VOTAÇÃO SECRETA 
A eleição do Senado é 

secreta e os votos são registra-
dos por meio de uma cédula de 
papel. Por causa da pandemia 
da covid-19, foram dispostas 
quatro urnas pelo Senado e 
cada senador só pôde depo-
sitar o voto após ser chamado 
nominalmente. A ordem de 
chamada obedeceu critérios 
de antiguidade do estado e 
idade do parlamentar.

Apesar de ser secreta, cada 
senador pode abrir o voto, se 
assim desejar. Para manter 
o segredo, o presidente Davi 

Alcolumbre determinou que os 
votos das urnas fossem mistu-
rados, a fim de evitar especu-
lações sobre quem votou em 
qual urna e em qual candidato.

Dos 81 senadores, 78 par-
ticiparam da votação. Os sena-
dores Jaques Wagner (PT-BA) e 
Jarbas Vasconcelos (MDB-PE) 
não compareceram à votação 
porque estão de licença médica. 
As cédulas que seriam dos dois 
senadores foram rasgadas por 
Alcolumbre, para que não hou-
vesse tentativa de fraude.

Além deles, o senador Chico 
Rodrigues (DEM-RR) está afas-
tado desde que foi alvo de uma 
operação da Polícia Federal 
em outubro passado, em que 
foi flagrado com dinheiro na 
cueca. Seu suplente seria o pró-
prio filho, mas ele não foi convo-
cado para ocupar o cargo antes 
do recesso parlamentar. 

Rodrigo Pacheco é eleito 
presidente do Senado

 DIVULGAÇÃO 

Pacheco defendeua governabilidade sem subserviência: 
“Governabilidade não é ser subserviente ao governo, e não o seremos” 

Bolsonaro libera R$ 504 mi em 
emendas às vésperas da eleição

 Brasília - O número 
de acidentes de trânsito 
registrados em rodovias 

federais ao longo de 
2020 foi menor que o de 
2019, mas o de mortes 

em consequência dessas 
ocorrências manteve-se 
estável. A constatação é 
da CNT (Confederação 

Nacional do Transporte) 
e consta do balanço 

anual divulgado ontem 
(1º) pela entidade.
Segundo o Painel CNT 

de Consultas Dinâmicas 
de Acidentes Rodoviários, 

no ano passado, foram 
registrados 63.447 

acidentes em estradas 
federais, número 5,9% 

inferior às 67.427 
ocorrências registradas 
em 2019 e que mantém 
a tendência de queda 

iniciada em 2014 (169.194).
Só que o grau de 

letalidade desses 
acidentes foi maior, já 
que o total de mortes 

foi praticamente igual, 
baixando de 5.332 óbitos 

em 2019 para 5.287 em 
2020. A redução foi de 

apenas 0,8%, com média 
de 14 pessoas mortas 
por dia nas rodovias 
federais. De 2007 a 

2020, um total de 99.365 
brasileiros perdeu a 

vida em acidentes nas 
estradas federais. 

Número de 
acidentes cai,

mas letalidade 
aumenta
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Rodovia das Cataratas S.A. - Ecocataratas
Companhia Aberta - CNPJ/MF nº 02.228.721/0001-89 - NIRE 41.300.015.775

Ata de Reunião do Conselho de Administração
Data, Horário e Local: Em 15/12/2020 às 14h, na sede social da Rodovia das Cataratas S.A. - 
ECOCATARATAS (“Companhia”), na Rodovia BR 277, km 581, na Cidade de Cascavel, Estado do 
Paraná, CEP 85.818-560. Presença: Participação da totalidade dos conselheiros efetivos, por meio 
de conferência telefônica. Mesa: Presidente: Nicolò Caffo; e Secretário: Marcello Guidotti. Ordem do 
Dia: Deliberar sobre a autorização para celebração, na qualidade de contratante, do Contrato de 
Fornecimento de Materiais ECPR-ENG-CT 00041/20, que tem por objeto o fornecimento e 
transporte, pelas contratadas, dos seguintes materiais: CAP Convencional 50/70, Emulsão asfáltica 
RR-1C, Emulsão asfáltica RR-2C, Emulsão asfáltica RC1C-E para microrrevestimento, Asfalto 
diluído - CM 30 e CAP modificado com polímeros elastoméricos - 60/85 (“Contrato”). Deliberações: 
Nos termos do artigo 16, inciso VII do Estatuto Social, por unanimidade de votos e sem quaisquer 
ressalvas, os conselheiros aprovaram a celebração do Contrato bem como seus eventuais 
aditamentos, desde que não importem em variação de valor superior a 20% em relação ao 
inicialmente contratado. O Conselho de Administração autorizou a diretoria da companhia a realizar 
todos os atos necessários para formalizar a deliberação acima, bem como publicar a presente ata 
em forma de extrato. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a presente ata foi lida, aprovada 
e assinada pelos conselheiros. Cascavel, 15/12/2020. Presidente: Nicolò Caffo; e Secretário: 
Marcello Guidotti. Conselheiros: Marcello Guidotti, Marcelo Lucon,  Nicolò Caffo e Rui Juarez Klein. 
Certifico que a presente é cópia fiel da ata lavrada em livro próprio. Mesa: Nicolò Caffo - Presidente; 
Marello Guidotti - Secretário. JUCEPAR nº 20207822913 em 18/12/2020. Protocolo: 207822913 de 
17/12/2020. Marcos Raysel Biscaia - Secretário-Geral.

Brasília - Pelo segundo ano 
seguido, a balança comercial 
(diferença entre exportações e 
importações) registrou saldo 
comercial negativo em janeiro. 
No mês passado, o País impor-
tou US$ 1,125 bilhão a mais do 
que exportou.

As exportações somaram US$ 
14,808 bilhões em janeiro, contra 
US$ 15,933 bilhões importados. 
Apesar de ter ficado no vermelho, 
o saldo representou melhora em 
relação a janeiro do ano passado, 
quando o déficit comercial foi de 
US$ 1,684 bilhão.

Tanto as vendas como as 
compras externas cresceram na 
comparação com janeiro do ano 
passado. O Brasil exportou 12,4% 
a mais pelo critério da média diá-
ria. As importações cresceram em 
ritmo menor: 8,3%.

O aumento das exportações, 

 Brasília - O open banking 
começou a ser implementado 
ontem (1º) com o compartilha-
mento de dados das instituições 
financeiras ao público, como as 
características e os preços de 
produtos e serviços bancários 
de varejo relacionados a contas, 
cartão de crédito e operações 
de crédito para pessoas físicas 
e jurídicas. Segundo o BC (Banco 
Central), o sistema possibilitará 
o surgimento de ferramentas de 
comparação de produtos e servi-
ços, aumentando a competitivi-
dade entre os bancos e a melho-
rando a oferta aos clientes.

Por isso, a Fase 1 do open 
b a n k i n g ,  i n i c i a d a  n e s s a 
segunda, tem como alvo as 
outras instituições financeiras 
ou de pagamento, desenvol-
vedores, potenciais fintechs 
e acadêmicos, visando à cria-
ção dessas plataformas e de 
novos modelos de negócios. 
Os dados estão disponíveis nos 
sites de cada banco.

Para o presidente do Banco 
Central, Roberto Campos Neto, o 
open banking é uma das iniciati-
vas de uma agenda mais ampla 
da instituição, que visa criar o 
“sistema financeiro do futuro”. 
Essa agenda inclui ainda o sis-
tema de pagamentos instantâ-
neo (Pix) e a modernização da 
legislação cambial.

“Um importante objetivo da 
atuação do Banco Central é tor-
nar o sistema financeiro nacio-
nal mais eficiente, moderno e 
promover a democratização 
dos serviços financeiros atra-
vés da tecnologia”, disse Cam-
pos Neto, durante evento vir-
tual de lançamento, ontem.

O open banking é a padroni-
zação do processo de compar-
tilhamento de dados e serviços 
financeiros pelas instituições 
autorizadas a funcionar pelo BC, 
por meio de abertura e integra-
ção de plataformas e infraestru-
turas de tecnologia. Por meio do 
sistema, os clientes terão poder 

sobre as informações levanta-
das pelos bancos e poderão 
autorizar o compartilhamento 
a outras instituições.

“É importante ter em mente 
que a disponibilização de dados 
por parte dos consumidores gera 
um valor para as instituições 
financeiras, em termos de infor-
mação. Com a implementação do 
open banking, uma parte desse 
benefício será revertido para 
quem disponibiliza os dados, ou 
seja, para os próprios consumido-
res”, afirmou Campos Neto.

O compartilhamento de 
dados cadastrais e de transa-
ções dos clientes, entretanto, 
começa apenas na segunda 
fase, prevista para 15 de julho. 
Com isso, será possível tam-
bém a entrega de serviços cus-
tomizados aos diferentes per-
fis, levando em consideração os 
interesses, objetivos e necessi-
dades de cada público.

O BC destaca que o com-
pa r t i l h a m e n t o  d e v e  s e r 

expressamente autorizado pelo 
cliente e tem prazo de um ano, 
mas pode ser encerrado a qual-
quer momento pelos canais 
de cada instituição financeira. 
Só podem participar do open 
banking instituições reguladas, 
autorizadas e supervisionadas 
pelo BC, estando sujeitas às san-
ções administrativas por even-
tual quebra de sigilo bancário.

TRANSPARÊNCIA
Para o presidente do BC, os 

dados são a principal barreira de 
entrada na indústria financeira 
de serviços, como em qualquer 
outra indústria de serviços, o 
que poderá ser minimizado com 
o open banking. “Ele permitirá 
o aumento da transparência 
e a redução da assimetria de 
informações, ou a precificação 
da assimetria de informações 
de forma mais eficiente, dimi-
nuindo, assim, as barreiras à 
entrada no sistema financeiro 
e favorecendo um ambiente de 

negócios mais inclusivo.”
A terceira fase do sistema 

está prevista para 30 de agosto, 
com o início de serviços de paga-
mentos e de encaminhamento 
de propostas de crédito, e a 
quarta fase, para 15 de dezem-
bro, com a ampliação de pro-
dutos e serviços financeiros 
integrados na infraestrutura 
do open banking, operações de 
câmbio, investimentos, segu-
ros, previdência complementar 
aberta, entre outros.

“Com o open banking, o Banco 
Central busca aumentar a eficiên-
cia e a competitividade no sistema 
financeiro nacional, mediante a 
promoção de um ambiente de 
negócio mais inclusivo e preser-
vando sua segurança e a prote-
ção dos consumidores”, acres-
centou Campo Neto.

As informações sobre as ins-
tituições participantes, a disponi-
bilização dos dados e especifica-
ções técnicas estão disponíveis no 
portal do Open Banking.

BC lança open banking e estimula 
a competitividade entre bancos

Balança comercial inicia ano com US$ 1,12 bilhão de déficit
no entanto, foi insuficiente para 
reverter o déficit na balança 
comercial. Com o fim das expor-
tações da safra anterior e o plan-
tio da nova safra, janeiro regis-
trou menos embarques de grãos 
e outros alimentos. As exporta-
ções agropecuárias caíram 2,6% 
em janeiro na comparação com 
janeiro do ano passado, puxada 
por arroz (-99,9%), soja (-94,9%) 
e algodão bruto (-3,6%).

Outros produtos da agrope-
cuária registraram crescimento 
em janeiro, como trigo e centeio, 
não moídos (332,8%); milho não 
moído, exceto milho doce (54,3%) 
e café não torrado (43,2%). 

As demais categorias de pro-
dutos tiveram desempenho posi-
tivo. As exportações da indús-
tria extrativa subiram 35,3% em 
janeiro em relação ao mesmo 
mês de 2020, impulsionada por 

minério de ferro e seus concentra-
dos (73,6%) e Minérios de cobre e 
seus concentrados (70,3%). As ven-
das da indústria de transformação 
aumentaram 6%, com destaque 
para açúcares e melaços (46,1%) e 
farelos de soja (40,1%).

IMPORTAÇÕES
Do lado das importações, as 

compras da agropecuária cresce-
ram 22,3%, as da indústria extra-
tiva aumentaram 7,6% e as da 
indústria de transformação subi-
ram 6,5%. Os destaques foram 
a soja, cujas compras externas 
aumentaram 487,4% em janeiro 
na comparação com o mesmo 
mês do ano passado, trigo e 
centeio (35,14%), gás natural 
(60,1%) e adubos e fertilizantes 
químicos (42,7%).

No mês passado, a Secre-
taria de Comércio Exterior do 

Ministério da Economia divulgou 
que a balança comercial deverá 
encerrar o ano com superávit de 
US$ 53 bilhões. O valor represen-
taria alta em relação ao superávit 
de US$ 50,99 bilhões registrado 
no ano passado, mas está abaixo 

das estimativas das instituições 
financeiras. Segundo o boletim 
Focus, pesquisa semanal divul-
gada pelo Banco Central, os 
analistas de mercado projetam 
superávit comercial de US$ 55 
bilhões para 2021. 

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % DEZ JAN ano 12m 
IPCA (IBGE) 1,35 - 4,52 4,52
IGP-M (FGV) 0,96 2,58 2,58 25,71
IGP-DI (FGV) 0,76 - 23,08 23,08

Índice DEZ JAN FEV
IGP-M (FGV) 1,2452 1,2314 1,2571
IGP-DI (FGV) 1,2428 1,2308 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 2,0%  | TJLP: 4,39%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2020: 8ª parcela
do IR 2020 ven ce  em 29/01, com juros Selic de 1,98%

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

26/12 a 26/1 0,5000 0,1159 0,0000
27/12 a 27/1 0,5000 0,1159 0,0000
28/12 a 28/1 0,5000 0,1159 0,0000
1/1 a 1/2 0,5000 0,1159 0,0000
2/1 a 2/2 0,5000 0,1159 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +3,15% 27,53 
Vale ON +3,77% 91,27 
ItauUnibanco PN +2,67% 29,08 
Bradesco PN +2,06% 25,25 
Eletrobras PNB +8,98% 31,32 
Braskem PNA +5,53% 25,56

IBOVESPA: +2,13% 117.517 pontos

Iene 104,97
Libra est. 0,73
Euro 0,83
Peso arg. 87,64

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,4% 5,4490 5,4500 -0,4%

PTAX  (BC) -0,3% 5,4602 5,4608 -0,3%

PARALELO -0,3% 5,2000 5,7300 -0,3%

TURISMO -0,3% 5,2000 5,7100 -0,3%

EURO -0,8% 6,5976 6,5988 -0,8%

R$/m2 NOV DEZ %m %ano %12m
Paraná 1.696,22 1.720,00 1,40 7,94 7,94
Norte 1.755,40 1.765,20 0,84 10,94 10,94
Oeste 1.736,45 1.758,75 1,46 9,48 9,48

DÓLAR 01/02

Iene R$ 0,0520
Libra est. R$ 7,46
Peso arg. R$ 0,062
R$1: 1.267,43 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 01/02 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JANEIRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

NOV DEZ JAN
TJLP (%) 4,55 4,55 4,39
Sal. mínimo 1.045,00 1.045,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/21 1.365,25 -4,75 4,1%
FARELO mar/21 430,50 -0,50 0,3%
MILHO mar/21 549,25 2,25 13,5%
TRIGO mar/21 651,00 -12,00 1,6%

SOJA 156,35 0,3% 17,3% 155,50
MILHO 72,89 0,0% 15,8% 73,00
TRIGO 75,73 0,0% 12,1% 76,00
BOI GORDO 282,73 0,0% 9,5% 280,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 01/02 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 01/02 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 01/02 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 172,00 5,5% 17,8%
SOJA Paranaguá 169,00 1,2% 7,0%
MILHO Cascavel 78,00 -3,7% 5,4%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 19/2 físicas 15/2,domésticos 5/2
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Palavras cruzadas

Você saberá argumentar para defender seus 
projetos e convencer as pessoas. Troque expe-
riências com pessoas sábias e bem-sucedidas 
para melhorar seu currículo. No campo senti-
mental você está mais para aventuras, prazer 
e diversão do que para compromisso.

Ótimo dia para fazer acordos vantajosos. O 
amor está no ar e que você só ficará na pista 
se quiser. Pode se declarar para alguém ou 
esclarecer um mal-entendido com a pessoa 
amada. Bom momento para quem vive junto 
e quer oficializar a união.

Pode pintar um segundo emprego ou uma 
vaga mais vantajosa em outro lugar. Talvez 
você queira investir em um tratamento de 
saúde ou beleza. Vai buscar alguém que traga 
segurança para o seu coração. Preste atenção: 
o amor pode estar do seu lado!

Pode pintar uma promoção no emprego ou 
uma proposta bem lucrativa, mas a grana 
não vai cair do céu: será preciso empe-
nho, dedicação e responsabilidade. Quem 
procura um novo amor vai escolher a dedo 
e só dará chance se sentir que o lance é 
mesmo promissor. 

Bom momento para investir nos estudos e 
seguir o exemplo de pessoas sábias e bem-
-sucedidas. Na vida amorosa, você vai procurar 
alguém que tenha ideias e ideais parecidos 
com os seus. Na união controle a sua rebeldia 
e converse sem brigar.

Talvez queira se isolar um pouco do mundo 
e ficar mais tempo no seu canto para pensar 
na vida e fazer planos para o seu futuro, nas 
nada de remoer problemas e preocupações. 
Pode ser difícil resistir à tentação de uma 
atração proibida. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos em 2 de fevereiro são amorosos, ligados demais à família,  sensíveis e 
costumam se abalar, psicologicamente, com facilidade. São bondosos e gostam de 
ajudar os que estão sofrendo. Estão sujeitos a problemas digestivos, como gastrite, 
úlcera no estômago ou esôfago e outros. Costumam ter sorte em atividades, negócios 
e vendas comissionadas, pois se mostram excelentes vendedores e publicitários, na 
divulgação e promoção de algum produto. 

Horóscopo nascido em 2 de fevereiro

Desejo de ter mais segurança e estabilidade 
na vida.Dia pede cautela e discrição. Evite 
revelar seus planos e espere um momento 
mais oportuno para mostrar as suas inten-
ções. Na vida a dois, procure passar mais 
tempo a sós com o par. 

É um bom momento para remexer em seus 
guardados, seja para recordar bons momen-
tos ou para se desfazer de coisas que não usa 
mais. É um bom dia para se reconciliar com 
alguém da família. No amor o coração pode 
balançar por alguém do passado. 

Boas oportunidades para a sua carreira então 
mostre todo o seu potencial no trabalho ou em 
entrevistas de emprego. Você vai querer cuidar 
melhor da sua imagem.Quem busca um novo 
amor terá mais chances de se envolver com 
alguém que já conhece.

Deverá ser um ótimo dia para fazer contatos, 
parcerias e associações importantes e essa 
vibração também pode facilitar as aproxima-
ções na paquera ou mesmo abrir caminho 
para um romance com alguém da turma. Para 
quem já achou sua alma gêmea, fase de per-
feita sintonia.

Fase de sorte para jogos e sorteios. Quem tem 
filhos pode aguardar momentos deliciosos 
com eles: entre na brincadeira e divirta-se. Seu 
charme estará irresistível e uma nova paquera 
pode surgir a qualquer momento, onde e com 
quem você menos espera. 

A ajuda que você precisa pode vir de um con-
selho, uma dica ou mesmo uma informação 
recebida de alguém próximo. Por isso, faça 
contatos e novas amizades e preste atenção 
ao que os outros vão dizer. Use e abuse do 
seu carisma. Vida a dois em perfeita sintonia.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Sílaba 
de "grito"
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Medida
agrária
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indígena
Mateus
(?), ator 
Comer, 

em inglês

3/eat — mai — sri. 4/oval. 7/aleluia.
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O poder do cravo-da-índia
Além da culinária, o cravo-da-índia tem 

poderes incríveis para deixar suas energias 
vibracionais mais elevadas. O banho de 
cravo-da-índia ajuda a afastar o medo e a 
opressão e, como limpeza, para fortalecer 
o seu lado profissional, afetivo e espiritual. 

De modo geral, os banhos com cra-
vo-da-índia são ideais contra o mau-o-
lhado, a inveja e as energias negativas.

COMO FAZER 
Você vai precisar de um punhado 

de cravo-da-índia e um litro de água. 
Coloque a água em uma panela e 
espere que ela ferva. Desligue o fogão 
e adicione o cravo.

Tampe a panela e deixe que a mis-
tura descanse por alguns minutos. 
Espere estar em uma temperatura agra-
dável para a sua pele. 

Você deve tomar seu banho higiê-
nico normalmente. Quando termi-
nar, desligue o chuveiro, e jogue a 
mistura do banho de cravo-da-índia 

do pescoço para baixo.
Enquanto o chá vai escorrendo 

pelo seu corpo, imagine coisas boas 
e mantenha sua energia positiva. 
Espere secar naturalmente (não se 
enxague novamente). 

Os restos do cravo-da-índia devem 
ser enterrados em um jardim, na terra, 
pois ela tem o poder de filtrar as ener-
gias negativas.

Fonte: Wemystic
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Conexão 
esporte

POR OSIRES JUNIOR

Futebol

Paranaense começa no
fim do mês sem torcida

Cascavel - Mais uma vez, o 
torcedor não poderá ir aos está-
dios acompanhar os jogos do 
Campeonato Paranaense. Na 
última sexta-feira (29), a Federa-
ção Paranaense de Futebol divul-
gou o protocolo para as partidas 
em função da pandemia e afas-
tou a possibilidade de presença 
de público nos estádios.

A medida afeta uma das 
formas de arrecadação que os 
clubes dispõem, que é a venda 
de ingressos para os jogos. “Já 
esperávamos por isso, até por-
que esse é o momento de dar 
exemplo. A pandemia não está 

controlada e o futebol poderia 
gerar aglomeração e complicar 
as coisas. Claro que deixa um 
prejuízo no caixa, especialmente 
para os times do interior. Mas 
esperamos que tudo isso passe 
e, quem sabe em uma fase deci-
siva, poder contar com parte do 
público”, comentou o presidente 
do FC Cascavel, Valdinei Silva. 

No entendimento dele, o 
sócio-torcedor também seria 
importante: “Temos os nos-
sos sócios e acredito que, 
neste momento, eles também 
serão compreensivos que a 
questão da saúde é o mais 

importante”, afirmou.

QUEM PODE
A ideia da FPF é que cada 

partida tenha, no máximo, 169 
pessoas dentro do estádio. Esse 
número abrange as delegações 
dos dois times, até 39 pessoas 
cada uma; funcionários da 
Federação, arbitragem, serviços 
médicos (ambulância); funcio-
nários do estádio (som, placar, 
cuidadores de gramado e res-
ponsáveis pela higienização de 
banco de reservas e outros espa-
ços) e a imprensa, todos devida-
mente testados para covid-19.

Ganhar não é garantia
Que coisa maluca.

Tenho falado bastante aqui sobre as demissões de técnicos e 
a dificuldade em se manter uma sequência de trabalho, espe-
cialmente quando os resultados não aparecem de imediato.
Mas e quando o objetivo é atingido e, mesmo assim, o 

técnico é mandado embora???
Pois é. Fiquei impressionado com as duas notícias que recebi 
no fim de semana com a demissão de dois técnicos que leva-
ram seus times ao acesso nas divisões do futebol brasileiro.
Talvez, o mais impressionante, seja o caso de Allan Aal, 
aquele mesmo que já passou pelo Cascavel CR e quase 

garantiu a vaga para a Copa do Brasil.
Aal garantiu o Cuiabá na elite do futebol brasileiro, terminando o 
campeonato na quarta posição, depois de comandar o time por 

19 partidas, o que corresponde à metade do campeonato.
Pasmem, a diretoria alegou falta de experiência para dirigir 

o time na Série A. Difícil, né?
O outro caso relevante é o do Roberto Fonseca, técnico que 
levou o Novorizontino ao acesso na Série D, mas não chegou 

à decisão do título. Mesmo assim acabou demitido.
Esses dois casos ilustram bem o quanto é complicado 
entender a cabeça dos dirigentes do futebol brasileiro. 

Série D
O Mirassol, mesmo jogando 
fora de casa, saiu na frente 
da decisão da Série D do 
Campeonato Brasileiro. O 
time meteu 2 a 0 pra cima 
do Floresta, dentro da Arena 
Castelão, em Fortaleza. O 
jogo da volta será no interior 
paulista. Já na Série C, o 
Vila Nova-GO confirmou a 
vantagem de 5 a 0 feita na 
primeira partida e voltou a 
vencer o Remo, desta vez 
em Belém por 3 a 2, ficando 
com o título.

Tapa na cara
A final da Libertadores foi 
um tapa na cara da socie-
dade que se preocupa com 
a pandemia e as mortes. 
Levar mais de 5 mil pes-
soas para o Maracanã 
foi a prova de que alguns 
dirigentes estão longe de 
entender que o futebol é um 
exemplo para muita gente. 
Várias imagens mostram 
as pessoas nas cadeiras e 
nos camarotes sem distan-
ciamento, sem máscara ou 
com ela utilizada inadequa-
damente. É preciso que cada 
cidadão tenha consciência 
do que representa na coleti-
vidade e seguir o que precisa 
ser feito para nos livrarmos 
dessa doença.

Exemplo
Vai arder no bolso dos 
times, mas a Federação 
Paranaense de Futebol e 
alguns dirigentes com quem 
conversei se mostraram 
conscientes em relação à 
proibição de público nos 

jogos do Paranaense 2021 
e a necessidade dos cui-
dados que serão adotados 
com jogadores, funcionários 
e imprensa. A situação finan-
ceira poderá ser amenizada 
caso ocorra um acordo com 
alguma tevê, o que ainda 
não foi concretizado.

Copa do Brasil
Se continuar como está a 
classificação do Brasileirão, 
o Estadual 2020 poderá 
garantir mais um time na 
Copa do Brasil. Tudo por 
conta da possibilidade 
de classificação do Athle-
tico para a Sul-Americana 
ou, até mesmo, para a 
pré-Libertadores. Se isso 
se confirmar, o Operário 
Ferroviário fica com a vaga 
para a primeira fase da 
competição nacional deste 
ano, baseado na classifi-
cação do último estadual. 
Por enquanto, FC Cascavel 
e Cianorte são os represen-
tantes do interior.

Última vaga
Osasco São Cristóvão 
Saúde (SP) e Curitiba Vôlei 
(PR) estarão frente a frente 
nesta terça-feira para deci-
dir a última vaga na semifi-
nal da Copa Brasil feminina 
de vôlei. O time paulista 
jogará com a equipe 
paranaense, às 19h, no 
ginásio José Liberatti, em 
Osasco (SP). O Canal Vôlei 
Brasil transmitirá ao vivo. 
O campeão da competição 
garantirá vaga no Sul-A-
mericano de clubes e na 
Supercopa em 2021.

JOGAM HOJE  BRASILEIRÃO
16h  Palmeiras x  Botafogo

                          COPA DO NORDESTE
21h30 Santa Cruz x  Itabaiana

                                 COPA VERDE
16h  Vila Nova x  Palmas-TO

                           PREMIER LEAGUE
15h  Sheffield United x  WestBromwich
15h   Wolverhampton x  Arsenal
17h  NewCastle x  Crystal Palace
17h15  Manchester United x  Southampton

                          COPA DA ALEMANHA
14h30  Rot-Weiss x  Bayer Leverkusen
14h30  Holstein Kiel x  Darmstadt
16h45   Werder Bremen x  Greuther
16h45  Borussia Dortmund x Paderborn

                            COPA DA ITÁLIA
16h45 Internazionale x  Juventus

                COPA DO REI DA ESPANHA
16h45  Almerica x  Sevilla 

Série Ouro confirma 
times antes do arbitral

Cascavel - A Federação Para-
naense de Futebol de Salão con-
firmou que todos os times classi-
ficados para as disputas da Série 
Ouro deste ano cumpriram os 
procedimentos de inscrição den-
tro do prazo previsto. 

O comunicado da Federa-
ção informa que ainda é neces-
sário que o departamento de 
registros da entidade faça uma 

Maratona e ressaca desafiam o Palmeiras
São Paulo - Palmeiras e Bota-

fogo realizam nesta terça-feira, 
às 16h, um jogo atrasado da 33ª 
rodada. A partida é um desafio 
para os paulistas, que encaram a 
ressaca da conquista da Liberta-
dores e a expectativa do embar-
que para o Mundial de Clubes em 
meio a uma verdadeira maratona 
de seis jogos em 13 dias.

Por conta disso, o técnico Abel 

Recorde coloca Abel e  Inter no caminho do título

averiguação dos documentos 
para confirmar as equipes. Os 
inscritos são Acel-Chopinzinho, 
Cascavel Futsal, Umuarama Fut-
sal, Ampére Futsal, Foz Catara-
tas, Campo Mourão, Marreco, 
Pato Futsal, Coronel Vivida, 
Operário Laranjeiras, Palmas, 
São José dos Pinhais, Marechal, 
Siqueira Campos, Toledo e Dois 
Vizinhos.

Jogos no Olímpico seguirão sem a presença de público

ARQUIVO

Ferreira deve mandar a campo 
um time alternativo, mesmo pen-
sando em garantir o quinto lugar 
na tabela de classificação.

Do outro lado, o Botafogo vive 
momento dramático na tempo-
rada. Com apenas 23 pontos, 
a equipe ocupa a lanterna da 
competição e tenta manter viva 
a chance de escapar do terceiro 
rebaixamento de sua história.

Porto Alegre - É do Inter-
nacional a maior sequência 
de vitórias na era dos pontos 
corridos do Campeonato Bra-
sileiro. O resultado sobre o 
Red Bull Bragantino na última 
semana foi a nona consecutiva, 
superando os números do Fla-
mengo de 2019.

Abel, com os feitos que 
já atingiu, colocou o Inter no 
caminho para pôr fim a um 

longo jejum. Desde 1979 que 
o Colorado não conquista um 
Campeonato Brasileiro. “As 
coisas começaram a aconte-
cer depois do jogo contra o 
Boca. Ali, nós começamos a 
sentir que havia uma possi-
bilidade muito grande, uma 
força dentro de cada jogador. 
Ali houve a grande mudança, o 
momento que nós pulamos a 
cerca e começamos a acreditar 

cada vez mais em nós mesmos. 
Fico contente, satisfeito... é a 
primeira vez que isso acontece 
nos pontos corridos. É um tra-
balho de todos, não só meu ou 
dos atletas, mas ali dentro tem 
30 ou 40 pessoas que trabalham 
pela equipe, dentro do CT», afir-
mou o treinador Abel Braga.

FICHA TÉCNICA
Palmeiras x Botafogo-RJ - 16h - Allianz Parque

Jailson; Mayke, Kuscevic, Empereur e 
Esteves; Felipe Melo, Patrick de Paula, 
Willian, Lucas Lima e Gustavo Scarpa; 
Breno Lopes. Técnico: Abel Ferreira

Diego Cavalieri; Kevin, Marcelo Benevenuto, 
Kanu e Rafael Forster; José Welison, 
Romildo e Caio Alexandre; Davi Araújo 
(Angulo), Matheus Nascimento e Matheus 
Babi. Técnico: Eduardo Barroca
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada

Rali Piocerá
Cristiano Rocha e Roberto Spes-

satto, da Accert Competições, enca-
raram um percurso de 5 horas e 46 
minutos de prova - entre Canindé (CE) 
a Aquiraz (CE), na disputa da quarta e 
última etapa do Piocerá 2021 realizada 
sábado, prova válida para o Campeo-
nato Brasileiro de Rali de Regulari-
dade. Durante os de 197 quilôme-
tros do dia, a Mitsubishi Pajero Full, 
#702, teve novos desafios com a 
passagem na reta final do percurso 
pelas dunas e garantiram a quinta 
posição no pódio da categoria Master.

Rio de Janeiro
A Prefeitura do Rio pediu para o 

Inea (Instituto Estados do Ambiente) 
o arquivamento do processo de licen-
ciamento ambiental para a construção 
do autódromo em Deodoro. Eduardo 
Paes, que também era prefeito quando 
o autódromo de Jacarepaguá foi des-
truído para dar lugar ao velódromo 
para a Olimpíada do Rio, não quer o 
autódromo em Deodoro e sugere que 
seja em Guaratiba, também na zona 
oeste da Cidade Maravilhosa. 

Vitória brasileira nas 
24 Horas de Daytona

Pos. Categoria Pilotos País

1º) Dpi 10
 Ricky Taylor  EUA

  Filipe Albuquerque Por
  Alexander Rossi EUA
  Helio Castroneves Bra

8º) Dpi 31
 Felipe Nasr Bra

  Kingdom Mike Conway EUA
  Pipo Derani Bra
  Chase Elliott EUA

13º) GTLM 24
 John Edwards EUA

  Jesse Krohn Fin
  Augusto Farfus Bra
  Marco Wittmann Ale

29º) GTD
 Simon Mann Fra

  Nicklas Nielsen Din
  Daniel Serra Bra
  Matteo Cressoni Ita

39º) GTD63
 Ed Jones Ara

  States Bret Curtiss EUA
  Ryan Briscoe Aut
  Marcos Gomes Bra

Stock Car tem novo CEO
Promotora da Stock Car e da Stock Light, a Vicar anunciou ontem que Fernando 

Julianelli assumirá o cargo de CEO da empresa a partir de fevereiro, a convite 
da própria Vicar e de Carlos Col, que ocupava o cargo. Com a medida, Col, que 
dirigiu a reestruturação da companhia e inclusive trouxe Julianelli para a empresa, 
passará para o conselho consultivo, dedicando-se às áreas técnica e desportiva. 
Com 47 anos, Fernando foi piloto, dono de equipe, empresário do segmento de 
marketing esportivo e atuou como executivo em grandes agências de publicidade.

O automobilismo brasileiro 
inicia a temporada 2021 com 
título. Domingo, o brasileiro 
Helio Castroneves, com os 
parceiros Ricky Taylor, Filipe 
Albuquerque e Alexander 
Rossi, venceu 24 Horas de 
Daytona, tradicional prova de 
endurance que abriu a tem-
porada 2021 da IMSA. O quar-
teto correu com um Acura DPi 
preparado pela Wayne Taylor 
Racing e assumiu a liderança 
da prova ainda na 11ª hora.

Essa foi a terceira vitória 
consecutiva da Wayne Taylor 
Racing, conquista inédita na 
história da prova que chegou 
à sua 59ª edição neste ano. Já 
Helinho, campeão da IMS ao 
lado de Ricky Taylor, ganhou 
as 24 Horas de Daytona pela 
primeira vez, tornando-se o 

sexto brasileiro a ganhar a 
prova. Os outros foram Raul 
Boesel, Christian Fittipaldi, 
Tony Kanaan, Oswaldo Negri 
e Pipo Derani.

A segunda posição ficou com 
o Cadillac da Chip Ganassi, que 
contou com Kevin Magnussen, 
Renger van der Zande e Scott 
Dixon, que não conseguiram 
manter a liderança após abrirem 
a hora final na frente por conta 
da estratégia de paradas nos 
boxes. O Mazda conduzido por 
Harry Tincknell, Oliver Jarvis 
e Jonathan Bomarito foi o ter-
ceiro colocado.

A próxima etapa da IMSA 
será disputada no dia 13 de 
março, com a realização de 
outra prova das mais tradicio-
nais do endurance mundial, as 
12 Horas de Sebring. 

Helio Castro Neves se torna o 
sexto brasileiro a vencer as 24 
Horas de DaytonaAlexander Rossi, Ricky Taylor, Filipe Albuquerque e Helio Castroneves deram um show em Daytona

RESULTADO DOS BRASILEIROS DA 59ª 24 HORAS DE DAYTONA
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Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Nublado 

CRESCENTE
19/02 - 15h49

CHEIA
28/1 - 16h18

Terça 2/2/2021

MINGUANTE
4/02 - 14h38

NOVA
11/02- 06h08

Paranaguá
max 33
min 23

max 30
min 21

Cascavel
max 27
min 19

Foz do Iguaçu
max 29
min 22

max 30
min 21

Curitiba
max 29
min 19

FASES 
DA LUA

Nublado com 
pancadas de chuva 

Quarta 3/21/2021

Nublado com 
pancadas de chuva 

Quinta 4/2/2021

Loterias
concurso: 2340Megasena

01 03 05 06 07 08 09 12 
14 15 16 19 20 22 25

Lotofácil concurso:2147

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 413

13 14 17 32 36 44

concurso: 2190

concurso: 1595

12 20 26 33 38 46

concurso: 5534

Quina
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

00 04 05 08 06 00 06

Super Sete concurso: 050C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2148

01 03 23 24 26 32 41 43 44 46
49 58 59 69 71 80 83 84 95 00

Lotomania

17.619
51.445
11.193
86.477
86.819

05 14 26 42 50 72 80
YPIRANGA/AP

42 52 62 73 74

MARÇO

03 06 09 12 16 21 22

concurso: 5481

16 21 28 41 49 51

O Instituto Butantan 
estima que até agosto con-
siga entregar ao PNI (Pro-
grama Nacional de Imuniza-
ção) os 100 milhões de doses 
de vacina contra o coronaví-
rus negociados pelo governo 
federal. A produção, porém, 
ainda depende da chegada 

de mais insumos.
O governo de São Paulo 

anunciou ontem a liberação 
pela China de mais 5,6 mil 
litros de matéria-prima para 
a produção da CoronaVac, 
vacina produzida pelo Butan-
tan em parceria com o labora-
tório chinês Sinovac, além de 

5,4 mil litros que devem che-
gar nesta quarta a Campinas. 
Com essas duas remessas, 
será possível produzir 17,3 
milhões de novas doses.

As doses da CoronaVac 
levam cerca de 20 dias para 
ficar prontas depois da chegada 
da matéria-prima a São Paulo.  

 Curitiba - Se conseguir pas-
sar em todos os testes neces-
sários, o Paraná poderá fabri-
car sua própria vacina contra 
covid-19 sem insumos impor-
tados. Essa é a proposta da 
UFPR (Universidade Federal 
do Paraná), que pode ter a pri-
meira vacina fabricada total-
mente em território nacional. 

A necessidade de se adquirir 
insumos de outros países, como 
o IFA (Ingrediente Farmacêutico 
Ativo), para as vacinas em uso 
Brasil, é um dos fatores que têm 
dificultado a produção local e a 
distribuição de doses para esta-
dos e municípios.

O grupo da UFPR traba-
lha com uma técnica iné-
dita para imunização contra 
o Sars-CoV-2. A Coronavac, 

da chinesa Sinovac, utiliza o 
vírus inativo para estimular 
a produção de anticorpos. A 
russa Sputnik V, do Instituto 
Gamaleya, e as vacinas de 
Oxford/AstraZeneca e Janssen 
(Johnson & Johnson), por sua 
vez, baseiam-se no método do 
vetor viral, em que um vírus 
diferente - como o adenovírus, 
causador do resfriado comum 
- recebe um gene capaz de pro-
duzir uma das proteínas do 
novo coronavírus, o que faz o 
organismo “aprender” a com-
bater o patógeno.

Já na UFPR, os pesquisa-
dores utilizam o polihidro-
xibutirato (PHB), um tipo de 
polímero inócuo produzido 
por bactérias, recoberto com 
partes específicas da proteína 

Spike, que é a que liga o vírus 
Sars-Cov-2 às células huma-
nas, provocando a infecção e a 
covid-19. Além de mais fácil de 
se obter, o composto tem um 
custo muito menor de fabrica-
ção do que as substâncias uti-
lizadas nas vacinas já disponí-
veis internacionalmente.

Na UFPR, o PHB é estudado 
há mais de três décadas como 
substituto de similares deriva-
dos do petróleo. 

Em fase pré-clínica - em que 
ainda não são realizados testes 
com humanos -, o método tem 
mostrado potencial. Camun-
dongos que receberam doses 
do imunizante produziram 
uma quantidade de anticorpos 
superior ao induzido pelo com-
posto de Oxford/AstraZeneca 

em experimentos realizados no 
fim do ano passado.

A última etapa antes de 
iniciar os experimentos com 
humanos é o ensaio de neutra-
lização, que confirmará se esses 
anticorpos realmente neutrali-
zam a entrada do vírus no orga-
nismo. Como o laboratório da 
UFPR é classificado com nível 
de biossegurança 2 e a manipu-
lação do novo coronavírus só 
pode ser feita em unidades com 
nível 3, os pesquisadores preci-
sam de um laboratório parceiro 
ou adotar o plano B: utilizar um 
pseudovírus, ou seja, uma ver-
são do novo coronavírus inca-
paz de se replicar e que, por 
esse motivo, pode ser manipu-
lada em laboratórios com nível 
de segurança 2. 

 A importadora brasileira 
Precisa Medicamentos soli-
citará autorização à Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária) para conduzir 
testes clínicos de fase 3 da 
vacina Covaxin, desenvolvida 
pelo laboratório indiano Bha-
rat Biotech contra a covid-19. 
A medida é necessária para 
formalizar o pedido de uso 
emergencial do imunizante 
no país e, posteriormente, 
seu registro definitivo. 

A Precisa Medicamen-
tos, que representa a Bharat 
no Brasil, tem um acordo de 
intermediação com a ABCVAC 
(Associação Brasileira das Clí-
nicas de Vacinas), que negocia 
doses do imunizante contra a 
covid-19 para cerca de 300 
associadas no Brasil. A oferta 
no setor privado, no entanto, 
depende do registro defini-
tivo, uma vez que a explora-
ção comercial é vedada no 
caso de vacinas aplicadas 
sob o regime emergencial. 

A fase 3 da vacina ainda 
não foi concluída na Índia, 
motivo pelo qual sua auto-
rização emergencial pela 
nação asiática foi recebida 
com ceticismo da parte de 
cientistas indianos.

Vacina da UFPR poderá ser 
produzida totalmente no Brasil

Vacinas anunciadas pelo Ministério 
ainda aguardam confirmação, diz OMS

Bruxelas - A OMS (Organiza-
ção Mundial da Saúde) afirmou 
nessa segunda (1º) que não é 
possível garantir que o Brasil 
receberá de 10 milhões a 14 
milhões de doses da vacina da 
AstraZeneca/Oxford do consór-
cio internacional Covax Facility 
em meados de fevereiro, como 
anunciou no último sábado 
(30) o Ministério da Saúde.

O governo federal afirmou 
ter recebido a informação por 
carta da Covax, mas, segundo 
a diretora do departamento de 
imunizantes da OMS, Mariân-
gela Simão, trata-se de pre-
visões, que ainda precisarão 
ser confirmadas. “Ainda esta-
mos esperando a projeção 
sobre o número de doses que 

estarão disponíveis em feve-
reiro e março. Está havendo 
gargalos na produção de vários 
fabricantes, e pode ser que os 
volumes sejam menores que 
os esperados”, afirmou ela.

Na última quinzena, a Astra-
Zeneca, que produz o principal 
imunizante da campanha do 
governo federal, cortou seu 
fornecimento para a União 
Europeia devido a problemas 
em sua fábrica na Bélgica.

As entregas também foram 
reduzidas pelos fabricantes de 
duas outras vacinas não usa-
das no Brasil, a Pfizer/BioN-
Tech e a Moderna, levando paí-
ses a suspender as campanhas 
de vacinação.

Na semana passada, em 

entrevista à Folha de S.Paulo, 
o vice-diretor da Opas/OMS 
(Organização Pan-Americana 
de Saúde), Jarbas Barbosa, 
havia afirmado que o envio 
das primeiras doses de vaci-
nas previstas pelo consór-
cio ao Brasil começaria em 
março, mas com quantidades 

limitadas até junho.
A Covax é uma iniciativa 

global promovida pela OMS e 
coordenada pela Aliança Gavi 
para facilitar o acesso de paí-
ses a vacinas contra covid-19. 
O acordo do Brasil na Covax 
prevê 42,5 milhões de doses 
até o fim de 2021.

Butantan estima 100 mi  da CoronaVac até agosto 

Teste da 
Covaxin 
no Brasil
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VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
198180.

VENDE NISSAN VERSA
VERSA SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, 
Manual, 00 mil Km, 4 pneus novos, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 32.900,00, 45-99988-
3377
  CI-198181.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-198173.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-198174.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-198175.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
294cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 51.900,00, 45-99988-3377  CI-198176.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
260cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-198177.

VENDE-SE CAPTIVA
CAPTIVA SPORT 2.4 16V 185cv, 
2014, Azul, bancos em couro, 
Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, impecável. R$ 50.900,00, 
45-99988-3377
  CI-198184.

COMPRO PALIO
 Attractive 1.0, de 2014 a 2016 
(preferência motor EVO Fire), sem 
sinistro, leilão, problemas judiciais 
ou pendências, em bom estado de 
conservação, com baixa km, valor 
abaixo da fipe, que seja passível de 3ª 
visão. Avalio propostas. Pago à vista. 
Waths (45)99960-7272.  CI-198366.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00, 
45-99988-3377  CI-198182.

VENDE-SE SIENA
SIENA 1.0 Flex, 2007, Branco, 4 
Portas, 90 mil Km, 4 pneus semi-
novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377  
  CI-198185.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 116.900,00, 45-99988-3377  CI-
198178.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
198179.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377  CI-198183.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
99971-1416  CI-197014.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua 
Curitiba, CENTRO, 03 quartos 
e d+ dependências, reformado, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, poderá ficar locado R$ 
195.000,00.  Imobiliária PARANHOS 
– 45.99151.6699 – CRECI J07222  CI-
194573.

PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+ dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
Imobiliária PARANHOS – 
45.99151.6699 – CRECI J07222  CI-
198186.

WILLIAN VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197786.

WILLIAN VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198432.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região do 
são salvador com 2 casas plana rio 
no fundo por apenas 450 mil estuda 
permuta por imóvel até 250 mil. 
99922-7904 CRECI 19806F.  CI-197785.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região do 
são salvador com 2 casas plana rio 
no fundo por apenas 450 mil estuda 
permuta por imóvel até 250 mil. 
99922-7904 CRECI 19806F.  CI-198433.

WILLIAN   VENDE
Vende casa no cond. Terra Nova III 
com 2 quartos mais dependências 
qual a mesma tem uma edicula no 
fundo não averbada por apenas 250 
mil, tem possibilidade de permuta 
como parte de pagamento até 170 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197788.

WILLIAN   VENDE
Vende casa no cond. Terra Nova III 
com 2 quartos mais dependências 
qual a mesma tem uma edicula no 
fundo não averbada por apenas 250 
mil, tem possibilidade de permuta 
como parte de pagamento até 170 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198434.

WILLIAN   VENDE
Vende imóvel com 230m² de área 
construída Apartamento com 2 
suite amplas sala com sacada mais 
dependências moveis embutido 
ambientes climatizados, no Siena 
ótima localização excelente para 
moradia ou comercio por apenas 
850 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-198378.

WILLIAN   VENDE
Vende imóvel com 230m² de área 
construída Apartamento com 2 
suite amplas sala com sacada mais 
dependências moveis embutido 
ambientes climatizados, no Siena 
ótima localização excelente para 
moradia ou comercio por apenas 
850 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-198435.

WILLIAN VEND SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-198436.

WILLIAN VENDE
Vende meio lote acima do nivel da rua 
medindo 7x30 ótima localização por 
apenas 200 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198322.

WILLIAN VENDE
Vende meio lote acima do nivel da rua 
medindo 7x30 ótima localização por 
apenas 200 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198437.

WILLIAN VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 300 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-198438.

WILLIAN VENDE
No Cidade Verde com aprox 100m² de 
área construída sendo de 2 quartos 
edicula com ambiente para escritório 
ou quartos toda em laje rebaixada 
em gesso por apenas R$ 320.000.   
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198439.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 490.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-198440.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 380 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-198441.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região do Tropical 
com aprox. 120m² sendo 1 suite com 
hydro, 2 quartos mais dependências 
pequena sobra de terreno no fundo 
por apenas 450 mil aceita permuta 
até 50% contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-198442.

WILLIAN VENDE  CASA
Na região do universitário com aprox. 
110m² de área construída sendo 
um terreno com 268m² qual tem 
uma testada de 16,5m linear casa 
parcialmente em laje, acima do nivel 
da rua por apenas 300 mil 99922-
7904  Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-198443.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil,9772, Bairro Coqueiral, 
1 qto. sala e coz. conjugada ( 40 
metros) , com garagem coberta,R$ 
450,00 . F:(45) 99914-2824  CI-198360.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
198444.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Centro com aprox. 
250m² de área construída, grande 
sobra de terreno, medindo total de 
660m² sendo 12m de frente por 55m 
de fundo, piscina edicula, vaga para 
mais de 5 carros, exelente localização 
por apenas R$ 1.500.000 contato 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-198445.

PARANHOS VENDE
 Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 145.000,00 ou ½ 
lote por R$90.000,00.
Imobiliária PARANHOS – 
45.99151.6699 – CRECI J07222  
  CI-198193.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, quase 
esquina c/ Rua 7 de setembro. R$ 
2.100.000,00.  Imobiliária PARANHOS 
–  FONE (45) 99151.6699 – CRECI 
J07222 
  CI-198188.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13m x 35m) no 
CANCELLI, Rua Alcir da Motta, 
murado (Preservação Permanente), 
R$ 220.000,00. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222
  CI-198191.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente), R$ 130.000,00.  
Imobiliária PARANHOS – 
45.99151.6699 – CRECI J07222
  CI-198192.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.400.000,00.  Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222
  CI-198187.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, R$ 
440.000,00, ou vendo 50%, (275m2) 
por R$ 250.000,00. Imobiliária 
PARANHOS – (45) 99151.6699 – 
CRECI J07222
  CI-198189.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50m x 55m) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.250.000,00, aceita 
carros e parcelamento. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222  CI-198190.

WILLIAN VEND CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 
1,5 km do asfalto com água no fundo 
toda mecanizada por apenas R$ 
150.000. F: (45)  9 9922-7904  Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-198446.

WILLIAN VENDE
Terreno com mais de 670m², 
na região do Roma / Pioneiros 
Catarinenses,taxa de ocupação 60% 
Valor 550.000,00. F: (45) 9 9922-7904  
Willian Serafim creci 19806f  CI-198447.

WILLIAN VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-198448.

WILLIAN VENDE
Vende-se apto no Edifício Tolotti, no 
Parque São Paulo, apto com área total 
de 95,48 mts,com 3 quartos, sendo 2 
com armários embutidos,banheiro 
completo com box de vidro, balcão, 
espelho , cozinha com pia em granito 
mais um balcão , sugar , Área de 
serviço com tanque,copa/sala, 
integrada com churrasqueira , pintura 
nova, gesso , uma vaga de garagem, 
Prédio com elevador e salão de 
festas,
Valor, 230.000,00 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-198449.

WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-198450.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98812-9313 falar com 
Dani. Waths 45-98815-1969 falar com 
Dani ou Fernanda.  CI-198149.

RELAX MASSAGEM
A massagem te traz vários beneficios, 
Alivio no stress, cansaço e dores 
musculares, faça seu agendamento, 
espaço central. F: (45) 99962-1701.  
CI-198312.

SPAÇO RELAX
Massagens relaxante,estimulante 
e terapeutica, manicure e pedicure 
masculino. Local Central Fone: 45-
99956 5803.  CI-198313.

    SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA

COPACOL - COOP. AGROIND. CONSOLATA, torna 
público que requereu do IAT, Licença Prévia para AM-
PLIAÇÃO DE COMERCIALIZAÇÃO E ARMAZENA-
MENTO DE AGROTÓXICOS, a ser implantada no RUA 
JAPAO 851, DIST. JOTAESSE, Município de TUPASSI, 
Estado do Paraná.

   SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA DE AMPLIAÇÃO

Albino de Carvalho Toledo torna público que irá requerer 
ao IAT a Licença Ambiental Simplificada de Ampliação 
para SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO implantada 
no LR. 26 GL. MELHORANÇA, COL. PINDORAMA, 
PALMITOPOLIS, no minicípio de Nova Aurora – PR.

   AUTORIZAÇÃO FLORESTAL

LUIZ BOTTEGA, CPF N 252.555.769-72 torna públi-
co que irá requerer ao IAT, a Autorização Florestal para 
corte de 12 ARAUCARIAS PLANTADAS nos LOTES 
URBANOS N 03, 04 e 05, QUADRA 13, LOTEAMEN-
TO NOSSA SENHORA DA PENHA, DISTRITO DA PE-
NHA, MUNICIPIO DE CORBELIA - PR.

    SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

VALERA COMERCIO DE COMBUSTIVEIS LTDA, 
CNPJ N? 12.628.740/0001-56 torna público que recebeu 
do IAT, a Licença de Operação para COMERCIO VARE-
JISTA DE COMBUSTÍVEIS PARA VEÍCULOS AUTO-
MOTORES (nº 211763, validade 01/12/2024 - ampliação) 
instalada na Av. Albino João Schwengber, 1108, São Ca-
milo, Palotina/PR.

    Súmula para publicação

A Prefeitura Municipal de Corbélia torna público que 
requereu ao IAP, a Autorização ambiental, para Obra de 
Calçamento Poliédrico a ser executado na Rodovia PR-
573 Vila Rural Corbélia-PR e não foi determinado estudo 
de impacto ambiental.
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA DE INSTALAÇÃO

Unilabor laboratório de análises clinicas 
LTDA, torna público que requereu ao IAT, a 
Licença de Instalação para Laboratório clini-
co  a ser implantada na rua Maranhão, 654, 
centro, Cascavel estado do Paraná.
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COVID-19

FAÇA SUA 
PARTE!

@oparana hojenews

O isolamento é 
a medida mais 
eficaz contra a 
contaminação 
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Jairo Aloísio de França, mais conhecido 
como “Camarão” é o comandante do Centro 
Automotivo Camarão Motors, e tem sua 
esposa Anabel de Souza como braço direito na 
direção da empresa, que há 12 anos está no 
mercado. 
Com uma equipe de mecânicos de primeira 
linha, a empresa é especializada em veículos 
nacionais e importados e conta também com 
os serviços de: alinhamento, balanceamento, 
cambagem, limpeza de bicos, diagnóstico por 
scanner, retifica de discos de freio, troca de 

Acesse o QR 
Code, baixe 
o aplicativo 
e faça o seu 
cadastro.

CENTRO 
AUTOMOTIVO 
CAMARÃO MOTORS
EXPERIÊNCIA 
INTERNACIONAL 
PARA CLIENTES 
CASCAVELENSES

CENTRO AUTOMOTIVO CAMARÃO MOTORS E CLUBE DO ASSINANTE O PARANÁ
O Centro Automotivo Camarão Motors faz parte do Clube do Assinante Jornal O Paraná e está 
oferecendo aos associados do clube 5% de desconto em qualquer tipo de serviço. Outra boa pedida 
é a promoção “kit alinhamento balanceamento” a partir de R$ 50,00. Agende um horário com o 

Camarão pelo fone 45-3227-2676, ou na Rua Rio Negro 104 no Bairro São Cristóvão.

AINDA NÃO É SÓCIO DO 
CLUBE DO ASSINANTE?
Só quem é assinante do jornal de mais 

credibilidade da região tem acesso 
ao maior clube de benefícios! E sabe 

o que mais? É totalmente gratuito! 
Em parceria com empresas de vários 

segmentos, os assinantes do Jornal O  
Paraná terão descontos especiais. 

COMO FUNCIONA
Para ter acesso aos descontos é necessário que você faça 
a sua inscrição. É bem simples. Você baixa o aplicativo do 
jornal O Paraná pelo Play Store (ou acesse pelo QR Code 

abaixo) para ser redirecionado até a página. 
Lá você vai ao ícone conta, no canto esquerdo inferior do 
seu aparelho e preenche o cadastro usando o endereço 

de e-mail e a senha padrão que é seu primeiro nome + os 
4 primeiros números do seu CPF. 

(por exemplo: Pedro9999).
Depois é só clicar no ícone clube onde vão aparecer 

todos os parceiros com descontes megaespeciais para os 
assinantes de O Paraná, depois disso é só aproveitar.

Para ganhar o desconto, é só abrir seu aplicativo, clicar no 
botão da sua CONTA, depois CARTÃO CLUBE e mostrar 

para o atendente. Os descontos vão de 5% até 50%.
Venha fazer parte deste clube você também!

óleo, suspensão, freio, amortecedores e injeção 
eletrônica. 
Por falar em injeção eletrônica agora a empresa 
conta com uma nova máquina ultrassom 
para limpeza de bicos de injeção direta, com 
tecnologia de ponta a serviço dos clientes. Outra 
novidade é a higienização por oxi-sanitização. 
Este é o protocolo mais eficaz existente hoje 
no mercado quando se trata de eliminação de 
fungos e bactérias. Comprovado por análise que 
elimina o Vírus do Covid-19, homologado nas 
maiores montadoras do mundo.
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